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МОЯ УЛИЦА

«БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК»

В шествии «Бессмертного 
полка» в Москве приняли 
участие более 700 тыс. 
человек. Это поистине 
народная акция, которая 
держится на энтузиазме 
людей. В целом по 
России в шествии 9 мая 
приняли участие более 
1,5 млн человек. 

Ветеранов год от года остает-
ся все меньше. Тем острее люди 

начали ощущать, что Великая По-
беда – непреходящая ценность. С 
каждым годом желающих почтить 
память своих героев становится 
все больше.

В праздничном параде при-
няли участие люди разных воз-
растов, национальностей и ве-
роисповеданий. Кроме потомков 
участников войны, по маршруту 
«Бессмертного полка» прошли бо-
лее 100 ветеранов. 

К «Бессмертному полку» при-
соединился президент России 

Владимир Путин, который нес пор-
трет своего воевавшего на фронте 
отца Владимира Спиридоновича. 

В памятном шествии принял уча-
стие и мэр Москвы Сергей Собянин. 

– В эти минуты веришь в русских 
людей, в Россию, ее победу. Я благо-
дарен москвичам, которые пришли 
сегодня сюда, – сказал мэр.

Присоединились к акции «Бес-
смертный полк» и участники пред-
варительного голосования «Еди-
ной России».     

Окончание на стр. 8
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Не прервется связь поколений

АКТИВНЫЙ ГРАЖДАНИНТРАНСПОРТ

ПОКЛОННАЯ ГОРА: ПАРАД КАДЕТОВ

Выбрать лучшего 
терапевта Москвы 
предлагает проект 
электронных 
референдумов 
«Активный гражданин». 

Столица в первый раз прово-
дит такое «народное» голосова-
ние. Впервые доктора получат 
оценки не от коллег, начальства 
или чиновников, а от москвичей, 
чье здоровье они сохраняют. Го-
лосование пройдет в проекте 
«Активный гражданин», а побе-
дителей наградят 19 июня в День 
медицинского работника.

На данный момент респонден-
тами стали уже более 220 тысяч 
человек. В первом блоке голосо-
вания необходимо выбрать округ, 
затем – свою поликлинику, в тре-
тьем блоке – найти своего врача, 
после чего поставить ему оценку.

Хотите узнать, как зеленоград-
цы голосуют за своих участковых 
терапевтов? Кто набрал больше 

всех голосов? А может быть вы 
не согласны с большинством и у 
вас есть свое мнение? Регистри-
руйтесь на сайте ag.mos.ru и при-
нимайте участие в голосовании. 
Вас ждут и другие интересные 
события, на которые вы можете 
повлиять, а в награду – магазин 
поощрений, где можно потратить 
накопленные баллы.

 Е.АНДРЕЕВ

ЛУЧШИМ ТЕРАПЕВТАМ – 
РЕСПЕКТ

Мэр Москвы С.Собянин 
и патриарх Московский 
и всея Руси Кирилл 
приняли участие в 
параде учеников 
кадетских классов 
«Не прервется связь 
поколений» на 
Поклонной горе.

– Сегодня на Поклонной горе, 
святом для каждого москвича 
месте, собрались люди разных 
поколений, объединенные иде-
алами патриотизма и защиты 
Отечества. С особой теплотой 
приветствую наших дорогих ве-
теранов. Самая главная ваша 
награда – уважение и любовь 
миллионов людей, всенародная 
благодарность за мир, свободу и 
Великую Победу. На этих ценнос-
тях выросли те, кто стоит сейчас 
в парадном строю, – это лучшие 
представители кадетского движе-
ния столицы. Свыше 90% выпуск-
ников кадетских классов поступа-
ют в вузы, из них более половины 
выбирают высшие военные учи-
лища, – отметил С.Собянин.

Мэр вручил Благодарствен-
ное письмо победителям город-
ского конкурса лучших кадетс-
ких классов.

Патриарх Кирилл освятил флаг 
кадетского движения Москвы. 

– Надев кадетскую форму, вы 
вступаете в ряды защитников Оте-
чества. Кто-то из вас продолжит 
свою жизнь, придя в Вооружен-
ные силы, кто-то будет заниматься 
государственными делами, кто-то, 
может быть, найдет другое приме-
нение своим силам. Но то, что с 
детства надев кадетскую форму, 
вы посвятили себя служению Оте-
честву, этот факт никогда не дол-
жен уйти из вашей памяти и систе
мы ваших жизненных ценностей, – 
сказал предстоятель РПЦ.

В праздничном мероприятии 
приняли участие более 2,5 тыс. 
воспитанников различных кадет-
ских школ.

Дата проведения парада 
(6 мая) традиционно приурочена 
к Дню памяти св. Георгия Побе-
доносца, небесного покровителя 
Москвы, и Дню Герба и Флага го-
рода Москвы.

Единственная 
зеленоградская 
платная парковка, 
открытая в январе на 
Крюковской площади на 
территории транспортно-
пересадочного узла, 
предлагает самые 
демократичные условия 
размещения транспорта.

В то время как на основной 
территории Москвы стоимость 
парковки составляет 40 руб./час, 
в Зеленограде можно оставить ав-
томобиль всего за 100 руб. в сут-

ки. Размер оплаты составляет 50 
руб. первые два часа, и бесплатно 
в течение последующих 20 часов 
за каждые сутки непрерывного 
размещения автомобиля.

Однако до настоящего време-
ни она не пользуется популяр-
ностью среди автомобилистов. 
Рассчитанная на 60 машино-мест, 
ежедневно она заполняется толь-
ко на 50%. При невозможности 
оставить машину на бесплатных 
парковках вблизи станции Крюко-
во, водители предпочитают пар-
коваться во дворах ближайших 
корпусов, в частности, 831, 832, 

833, 834, на Железнодорожном 
проезде, создавая большую на-
грузку на местное парковочное 
пространство. И жители домов 
не имеют возможности свободно 
поставить свои автомобили.

– Платная парковка, открытая на 
Крюковской площади, предлагает 
автомобилистам комфортные усло-
вия для стоянки машин и пересадки 
на пригородные электрички. Она 
примыкает к платформам, и води-
тели могут без лишних проблем 
оставить машину, быстро дойти до 
билетных касс и пересесть на элек-
тричку, – прокомментировал замес-
титель префекта Д.Морозов.

Вместе с тем растет пассажиро-
поток на железнодорожном транс-
порте. Особенно на скоростных 
экспрессах «Ласточка». Лидером 
по приобретению абонементов 
как раз является Зеленоград. Про-
гнозируется, что пассажиропоток 
будет расти и впредь, а это значит, 
что парковки вблизи Крюково ста-
нут еще более востребованными. 
Это касается и платной парковки. 

 Е.СМОЛЕНСКИЙ,
фото с сайта www.netall.ru

Развязка на 
Волгоградском проспекте 
будет открыта осенью 
2016 г. Об этом сообщил 
мэр Москвы С.Собянин 
во время осмотра 
хода строительства 
эстакады на пересечении 
Волгоградского 
проспекта с Волжским 
бульваром.

По словам мэра, эта стройка – не 
самый масштабный проект сегод-
няшнего дня, однако очень значи-
мый. Это последняя крупная развяз-
ка на Волгоградке, которая должна 
«расшить» одно из самых проблем-
ных мест на улицах Москвы. 

Пропускная способность на 
пересечении Волгоградского 
проспекта с Люблинской улицей 
и Волжским бульваром в итоге 
должна увеличиться на 25-30%. 

Тоннель и эстакаду при выезде 
из Люблино пустили в эксплуата-
цию в декабре 2015 г. Развязку с 
Волжским бульваром планируется 
завершить до конца 2016 г., однако 
строители идут с опережением гра-
фика и предварительно называют 
датой окончания работ сентябрь.

– Если получится, желатель-
но к Дню города, – подчеркнул 
С.Собянин.

 И.Л.

САМАЯ «ДЕМОКРАТИЧНАЯ»

ПОСЛЕДНЕЕ «ГОРЛЫШКО» ВОЛГОГРАДСКОГО ПРОСПЕКТА
II Московский парад кадетов «Не прервется связь поколений!»
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На 400-х маршрутах добавлено 5 дополнительных автобусов

ТРАНСПОРТНЫЕ ПУТИ 
ЗЕЛЕНОГРАДА ИСПОВЕДИМЫ!

ДЕПУТАТ ИРИНА 
БЕЛЫХ ОБСУДИЛА 
С ЗЕЛЕНОГРАДЦАМИ 
ТРАНСПОРТНУЮ 
СИТУАЦИЮ

Депутат Государственной 
Думы Ирина Белых 
ежедневно встречается 
с жителями Зеленограда, 
севера и северо-
запада Москвы. В ходе 
этих встреч депутату 
поступают сотни 
вопросов и обращений, 
касающихся всех сфер 
жизни: благоустройства, 
здравоохранения, 
транспорта, ЖКХ, 
образования и досуга 
детей. 

Многие проблемные ситуа-
ции удается решить во время об-
щения. Но есть вопросы, ответы 
на которые требуют серьезного 
изучения: консультаций с экс-
пертами, запросов в учрежде-
ния и ведомства. В таких случаях 
Ирина Викторовна проводит со 
своими избирателями темати-
ческие встречи, посвященные 
одной конкретной проблеме, на 
которые приглашает все заин-
тересованные стороны. Одна из 
таких встреч недавно прошла в 
Зеленограде. Она была посвя-
щена транспортной ситуации в 
округе.

На встречу были приглашены 
представители общественности, 
члены местного отделения пар-
тии «Единая России», заместитель 
префекта ЗелАО Евгений Вишня-
ков и эксперты в области пасса-
жирских перевозок.

Одной из центральных тем 
встречи стал вопрос перевозки 
пассажиров до Северной про-
мышленной зоны. Как отмети-
ла Ирина Белых, она получает 
большое количество обращений 
от жителей округа по данному 
вопросу. Кроме того, сотрудни-
ки завода «Компонент» активно 
интересовались транспортным 
вопросом во время недавнего 
посещения депутатом Госдумы 
предприятия.

По словам члена комиссии по 
организации и безопасности до-
рожного движения, руководите-
ля экспертной компании «Smart 
Traffic» Константина Антонови-
ча, ГУП «Мосгортранс» не может 
обеспечить перевозку пасса-
жиров по всем направлениям –
пассажиропоток регулярно 
исследуется, и в маршрутную 
сеть вносятся корректировки, 
вплоть до отмены отдельных 
невостребованных маршрутов. 
Так произошло с автобусом №6, 

который связывал Северную 
промзону и Сосновую аллею – 
маршрутом пользовалось мало 
пассажиров, в связи с чем он 
оказался убыточным.

– Поэтому «Мосгортранс» обес-
печил перевозку пассажиров 
в сторону Северной промзоны 
ровно в том объеме, в каком он 
сохраняет свою экономическую 
рентабельность, – подчеркнул 
К. Антонович.

Однако повлиять на ситуацию 
возможно, если сами предпри-
ятия будут заинтересованы в 
том, чтобы доставлять своих со-
трудников к месту работы. «Мы 
приняли решение предложить 
предприятиям Северной про-
мышленной зоны, таким как за-
вод «Компонент», НПО «ЭЛАС», 
ОАО «НИИМЭ и Микрон», арен-
довать автобусы у «Мосгортран-
са» для перевозки сотрудников. 
Например, несколько раз в день 
эти автобусы могут курсировать 
от станции Крюково. Я подго-
товлю соответствующие пред-
ложения и направлю их в ад-
рес руководства предприятий 
промзоны», – отметила Ирина 
Белых.

Обсудила депутат с зелено-
градцами еще одну болевую точ-
ку – платный проезд по трассе 
М-11. В частности, Ирина Белых 
предложила расширить льготную 
программу на проезд для много-
детных семей и семей с детьми-
инвалидами.

– Многодетные семьи регу-
лярно выезжают в Москву для 
посещения культурных учреж-
дений, а семьи с детьми-инва-
лидами – для прохождения ре-
абилитации и лечения. Поэтому 
они имеют право пользоваться 
федеральной платной дорогой 
на льготных условиях, – подчерк-
нула Ирина Белых.

Депутат Госдумы предлагает 
распространить на такие семьи 
минимальный тариф пользо-
вания трассой на 50 поездок в 
месяц. Соответствующие обра-
щения Ирина Белых направила 
в Министерство транспорта Рос-
сии и государственную компа-
нию «Автодор».

Сегодня пользоваться скоро-
стной платной трассой М-11 на 
льготных условиях могут юриди-
ческие лица, чей офис распола-
гается рядом с платным участком 
Москва – Солнечногорск, такси, а 
также действуют различные або-
нементы для тех, кто регулярно 
пользуются дорогой. Кроме того, 
приобретенный транспондер поз-
воляет получить 20-процентную 
скидку на проезд.

Молодые зеленоградские ак-
тивисты, участвовавшие в дискус-
сии, предложили организовать 
в утренние часы специальные 
автобусы-экспрессы до МИЭТ. По 
их мнению, это должно снизить 
нагрузки на городские маршру-
ты общественного транспорта в 
часы пик и способствовать более 
комфортному передвижению сту-
дентов.

– Идея заключается в том, что-
бы «пересадить» студентов, спе-
шащих на первые пары со станции 
Крюково, студенческого обще-
жития и других уголков города к 
МИЭТ, с загруженных маршрутов 
на специальные выделенные экс-
прессы, – предложил председа-
тель молодежной палаты района 
Крюково Александр Кочурков.

Ирина Белых и Константин Ан-
тонович увидели в этой идее ра-
циональное зерно.

– По словам руководителя 
ГУП «Мосгортранс» Евгения Ми-
хайлова, транспортное движе-
ние лучше, чем в Зеленограде, 
не организовано ни в одном 
другом московском округе. Но 
возможность внести определен-
ные улучшения есть всегда. И 
мы должны предлагать такие ре-
шения. И если наша совместная 
инициатива будет реализована, 
Зеленоград станет первым окру-
гом Москвы, где для студентов 
организуют экспрессы, – отмети-
ла Ирина Белых.

Депутат рекомендовала моло-
дежным активистам определить 
«точки притяжения», откуда мо-
гут быть направлены в сторону 
МИЭТ «студенческие» автобусы-
экспрессы. После создания пред-
варительной схемы движения 
Ирина Викторовна пообещала 
направить в адрес Департамента 
транспорта и ГУП «Мосгортранс» 
соответствующий запрос.

Также ребята предложили ор-
ганизовать в Зеленограде пункты 
централизованного проката вело-
сипедов. По задумке молодежи, 
студенты могли бы брать в крат-
косрочную аренду велосипеды, 
чтобы добраться до вуза. Однако, 
по словам К.Антоновича, несколь-
ко десятков велосипедов не смо-
гут изменить ситуацию. 

– Студенты – народ не богатый 
и далеко не каждый сможет поз-
волить себе, даже на короткое 
время, взять в аренду велосипед. 
Для Зеленограда целесообразнее 
запустить специальные «студен-
ческие» автобусы, более выгод-
ные для студенческого бюджета, –
отметила Ирина Белых.

НА 400-Х МАРШРУТАХ ДОБАВЛЕНО ЕЩЕ 
5 ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ АВТОБУСОВ

С 25 апреля на зеленоград-
ских 400-х маршрутах было до-
бавлено еще 5 дополнительных 
единиц подвижного состава. На 
маршруте №400-экспресс до-
бавили 2 автобуса, и теперь ин-
тервал движения составляет 7-8 
минут. Один дополнительный 
автобус появился на маршруте 
№400 «поостановочный», а еще 
2 – на маршруте №400 «крас-
ный» из 14-го мкрн Зеленограда 
до станции метро «Митино» – ин-
тервал движения 25 минут.

В настоящее время на 400-х 
маршрутах работает 59 единиц 
подвижного состава: №400-экс-
пресс – 21 автобус, №400 «поос-
тановочный» – 12, №400 «Тушин-
ская» – 19, №400 «красный» – 7.

Решение об увеличении коли-
чества автобусов было принято 

филиалом «Зеленоградский ав-
токомбинат» ГУП «Мосгортранс» 
в связи с увеличением пасса-
жиропотока на автобусах 400-х 
маршрутов. Этому способствует 
введение технологических пере-
рывов в движении электропоез-
дов, высокая стоимость проезда 
в электропоездах «Ласточка», 
перевод трассы М-11 в платный 
режим.

Еще в ноябре прошлого года 
зеленоградский автокомбинат 
увеличили количество подвижно-
го состава на 400-х маршрутах с 48 
до 54 единиц. Интервал движения 
в пиковое время сократился до 
10 минут. А с 25 апреля автобусов, 
курсирующих между Зеленогра-
дом и Москвой, стало 59.

Зеленоградским автокомби-
натом проводится постоянный 

мониторинг пассажиропотока, 
а при необходимости произво-
дится подача дополнительного 
подвижного состава.

В настоящее время, количест-
во обращений, поступающих в 
префектуру округа с жалобами 
на работу 400-х маршрутов, зна-
чительно снизилось и не носит 
системный характер.

Ранее в интервью заместитель 
префекта Д.Морозов рассказал, 
что за последний год пассажиро-
поток на 400-х автобусах вырос 
на 30%. По сравнению с февра-
лем 2015 г., в феврале 2016-го 
пассажиропоток на этих автобу-
сах вырос с 490 до 638 тыс. чело-
век.



Жизнь так устроена, что лю-
бой город должен продолжать 
строительство, чтобы развивать-
ся. В Зеленограде в последнее 
время темпы строительства не-
сколько снизились, но не пото-
му, что затормозилось развитие 
округа. Большинство глобальных 
планов последних лет, в первую 
очередь реконструкция ветхо-
го жилого фонда, реализованы. 
Существенно реконструированы 
микрорайоны «старого» города, 
возведены 20 и 23-й микрорай-
оны. Сейчас на повестке дня – 17-й, 
где начато строительство первой 
очереди. 

Однако надо понимать, что 
только строительство нового жи-
лья и социальных объектов – ту-
пиковый путь. Важно соблюсти 
баланс между жилищным строи-
тельством и возможностями для 
учебы и работы внутри округа.

В свое время, в 80-е годы, Зеле-
ноград уже столкнулся с этой про-
блемой. Новый район Крюково 
жильем и социальными объекта-
ми был обеспечен, а проект ЦИЭ 
(Центр информатики и электро-
ники), ради которого, собственно, 
и велось это строительство, по 
ряду причин реализован не был. 
В результате в округе прибави-
лось жителей, но не прибавилось 
работы, и тысячи зеленоградцев 
были вынуждены ездить на рабо-
ту в Москву. 

Сегодня ежедневная миграция 
из Зеленограда в Москву и обрат-
но сохраняется, но ее уже нельзя 

назвать острой проблемой, как 
несколько лет назад. Значительно 
улучшились транспортные свя-
зи с Москвой, достроен 4-й путь 
железной дороги, возведена раз-
вязка на 37-м км Ленинградского 
шоссе, вступил в действие его «ду-
блер» – трасса М-11. 

Да и в самом Зеленограде по-
явилось немало новых рабочих 
мест. Достаточно сказать, что, по 
данным Центра занятости населе-
ния, количество вакансий в округе 
превышает количество официаль-
но зарегистрированных безработ-
ных. Так что сейчас зеленоградцы 
ездят в Москву не от безысходно-
сти (потому что другого варианта 
нет), а по собственному волеизъ-
явлению.

Но очевидно, что если мы бу-
дем продолжать строить жилье, 
но не предложим работу новым 
жителям, то проблема наверняка 
проявится вновь. И тогда, несмот-
ря на хорошую экологическую 
обстановку, развитую инфраструк-
туру сферы транспорта, торговли, 
услуг и отдыха, Зеленоград снова 
рискует стать непрестижным (из-
за удаленности от Москвы) спаль-
ным районом. 

Для того чтобы округ был само-
достаточным, развивался действи-
тельно гармонично, необходимо 
создавать новые учебные и рабо-
чие места, обеспечивать людям 
возможность учиться и работать 

недалеко от дома. Так, недавно 
с помощью нашего депутата ГД 
И.Белых удалось решить вопрос о 
сохранении в Зеленограде меди-
цинского колледжа. Действитель-
но, он в последние годы работает 
не на полную мощность, но тем не 
менее обеспечивает учебные ме-
ста и последующую работу сотням 
зеленоградцев в год, а это немало.

В этом году мы планируем за 
счет привлеченных средств ин-
весторов ввести в строй 8 объ-
ектов административно-делового 

и промышленного назначения, 4 
объекта на ОЭЗ «Зеленоград». 

Утверждены планы разви-
тия заброшенного комплекса 
ЦИЭ – на этой территории раз-
местится многофункциональная 
общественная зона с объектами 
общественного, производствен-
ного, коммунального назначения 
с созданием около 17 тыс. рабо-
чих мест. 

Понятно, что инвестиционное 
строительство в основном зави-
сит от инвестора: сегодня он готов 

вложить средства, а завтра ситуа-
ция изменится, и планы останутся 
планами. Особенно это заметно 
в кризисные годы. Тем не менее 
округ достаточно привлекателен 
для инвесторов, и наша задача – 
сохранить эту привлекательность, 
строить всю работу так, чтобы и 
крупным фирмам было интерес-
но вкладывать капиталы в наши 
объекты, и чтобы частные пред-
приниматели охотно открывали 
свой бизнес здесь, в Зеленограде, 
у своего дома.
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Мы попросили 
префекта Анатолия 
Николаевича 
Смирнова рассказать 
о наиболее значимых 
событиях минувшей 
недели.

СОВЕТ ДИРЕКТОРОВ

СОХРАНИТЬ 
ПРИВЛЕКАТЕЛЬНОСТЬ ОКРУГА

НА ЗАМЕТКЕ У ПРЕФЕКТА

Для гармоничного развития необходимы новые рабочие места Татьяна Сидорова

ведущая полосы,
kutyrevatatiana@gmail.com

В Префектуре ЗелАО 
состоялось заседание 
Совета директоров 
организаций науки и 
промышленности под 
председательством 
префекта Анатолия 
Смирнова. На обсуждение 
были вынесены 
актуальные вопросы 
повседневной жизни 
Зеленограда.

 «ГОРЯЧАЯ» 
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

В этом году к отопительному 
сезону собственникам необходи-
мо подготовить более 100 зелено-
градских объектов промышлен-
ного назначения. Проверку будут 
осуществлять специалисты ТСК 
«Мосэнерго». 

Согласно плану-графику подго-
товки городских объектов к зим-
нему периоду приемка большин-
ства промышленных объектов 
назначена на 15 августа. Тем не 

менее собственникам предприя-
тий рекомендовано подготовить 
свои здания заранее.

– Во избежание срывов целе-
сообразно предусмотреть про-
ведение наиболее сложных ме-
роприятий в начале периода. К 
отопительному сезону необхо-
димо подготовить 114 промыш-
ленных объектов, которые будут 
сдаваться на последнем этапе 
в августе. В это же время будет 
осуществляться приемка жилых 
зданий и социальных объектов. 
По понятным причинам, приори-
тет будет отдаваться именно им. 
Специалисты «Мосэнерго» про-
сто не смогут выйти сразу на все 
объекты. Поэтому руководите-
лям предприятий целесообразно 
пересмотреть планы и перенести 
сдачу объектов на более ранний 
срок – июнь или июль, – отметил в 
своем выступлении зампрефекта 
Олег Панин.

Кроме того, с первого раза 
промышленные объекты могут 
не принять. При выявлении нару-
шений специалисты «Мосэнерго» 
будут выдавать соответствующие 

предписания по их устранению. 
Подготовка к отопительному се-
зону может затянуться, так как 
устранение замечаний вполне 
может потребовать немало сил и 
времени.

– В тех случаях, когда в рамках 
подготовки к отопительному сезо-
ну не запланирован большой объ-
ем работ, нет смысла затягивать с 
предъявлением объектов до авгу-
ста. Я предлагаю вам максималь-
но сдвинуть сроки приемки на 
более ранний срок, – обратился 
А.Смирнов к участникам Совета 
директоров.

ОХРАНА ТРУДА 
«НА МИЛЛИОН»

В 2015 г. зеленоградские пред-
приятия стали охотней пользо-
ваться накопленными в Фонде 
социального страхования сред-
ствами в целях обеспечения 
предупредительных мер про-
изводственного травматизма и 
профессиональных заболеваний 
работников. Если в 2014 г. город-

ские предприятия воспользова-
лись средствами в размере более 
5 млн руб., то в 2015-м – уже 7,3 
млн руб.

Об этом рассказала директор 
филиала №40 ГУ «Московское 
региональное отделение Фонда 
социального страхования» Лари-
са Павлова. Она напомнила, что 
предприятия могут использовать 
на предупредительные меро-
приятия 20% от суммы страховых 
взносов за предыдущий год. А не-
большие предприятия, у которых 
маленькие страховые суммы, мо-
гут в течение трех лет накапли-
вать их, чтобы использовать еди-
норазово.

– Основные направления преду-
предительных мер, в которых 
участвуют зеленоградские пред-
приятия, – это периодические 
медосмотры и специальная оцен-
ка условий труда. Несколько со-
кратилось санаторно-курортное 
лечение, однако в прошлом году 
мы смогли расширить перечень 
услуг – одна компания решила 
приобрести алкотестеры, кото-
рые тоже входят в программу 

предупредительных мер, – отме-
тила Л.Павлова.

По сравнению с 2014 г., в 2015-м 
в два раза увеличилось число 
предприятий, которые проходили 
оценку условий труда – аналогич-
но выросло и число проверенных 
рабочих мест. На 30% увеличи-
лось количество медосмотров. 
«По основным показателям мы 
перекрыли предыдущий год», – 
отметила директор филиала. При 
этом потенциал зеленоградского 
Фонда оценивается в 10-15 млн 
руб., т.е. у предприятий есть хоро-
ший задел для улучшения условий 
труда своих работников.

Предприятия Зеленограда еще 
могут успеть подать заявки на по-
лучение средств на предупреди-
тельные мероприятия – кампания 
действует до августа. Обращаться 
необходимо в филиал №40 (корп. 
2003) – консультанты Фонда под-
робно расскажут, на какие меро-
приятия можно заявить средства, 
в какой срок и какие документы 
необходимы.

 Е.АНДРЕЕВ

ТЕПЛО И БЕЗОПАСНОСТЬ ТРУДА

23-й микрорайон с высоты птичьего полета
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Историю Бульварного кольца писали целые поколения

ИСТОРИЯ 
ПОЛУКОЛЬЦА 

Один из главных объектов 
программы «Моя улица» на ны-
нешний год – Бульварное кольцо. 
Строго говоря, кольцо неполное: 
это на самом деле дуга, охватыва-
ющая центр города и опирающа-
яся основаниями на набережные 
Москвы-реки (на западе – у храма 
Христа Спасителя, на востоке – 
при впадении Яузы в Москву-ре-
ку). Штрих-пунктир, включающий 
в себя 10 бульваров и 13 площа-
дей.

Когда-то это была система фор-
тификационных сооружений – 
третья линия оборонительных ук-
реплений средневековой Москвы 
(после Кремля и Китай-города). 
Сначала это были мощные насып-
ные земляные валы, затем по ним 
установили деревянные стены, а в 
XVI в. соорудили каменные стены. 
Они защищали так называемый 
Белый город. 

Название было дано то ли по 
цвету белокаменных стен, то ли 
потому, что в этой черте селилась 
«белая» знать, освобожденная от 
налогов – бояре и дворяне. Куп-
цы и ремесленники, селившиеся 
за стеной, составляли население 
Черного города.

Однако в XVIII в. стены Белого 
города утратили свое оборонное 
значение. Город разросся дале-
ко за пределы земляных валов – 
4-го кольца фортификаций (ны-
нешние улицы Валового кольца – 
Сущевский вал, Грузинский вал, 
Земляной вал и т.д.). По решению 
Екатерины II стены Белого города 
были разобраны (для чего создан 
специальный Каменный приказ), 
а камень пошел на строительство 
казенных зданий. 

На месте башен по указу импе-
ратрицы были разбиты площади, 
а по линии бывшей крепостной 
стены высажены деревья и про-
ложены аллеи.

Правда, работы шли медленно: 
сама Екатерина Великая резуль-
татов своих трудов не увидела. 
Тверской бульвар – первый из 
всей цепочки – появился в 1796 г. 
при Павле I. 

В основном (но не окончатель-
но) Бульварное кольцо сформи-

ровалось после пожара Москвы в 
1812 г., когда сгорели московские 
сады.

В конце XIX в. по Бульварному 
кольцу начала путешествовать 
«конка», а в 1911 г. пущена линия 
трамвая «А».

В годы войны здесь проводили 
воинские учения для ополченцев, 
устанавливали зенитные орудия 
для подразделений ПВО и даже 
размещали аэростаты воздушно-
го заграждения. 

Самый молодой из бульваров – 
Покровский – окончательно сфор-
мировался в 1954 г. на месте плаца 
бывших Покровских казарм.

Историю Бульварного кольца 
писали целые поколения.

В 1978 г. Бульварному кольцу 
был присвоен статус памятника 
садово-паркового искусства.

ИМЕНА: 
ОТ ВЕЛИКОГО 
ДО СМЕШНОГО

Нередко дети (а порой и взрос-
лые – гости столицы), слыша на-
звания: Никитские ворота, Пок-
ровские ворота, спрашивают: «А 
где же ворота?». Резонный воп-
рос: название есть, а ворот нет. 

Это память о башнях, имевших 
проездные ворота к улицам Чер-
ного города. Все просто: Арбат-
ские – выводили на Арбат, Мясниц-
кие – на Мясницкую улицу, даже 

нынешняя площадь Пушкина ра-
нее именовалась Тверскими во-
ротами. 

Что же касается бульваров, 
разбитых на месте стен, то свои 

названия они получили в основ-
ном по имени храмов и монасты-
рей, находившихся поблизости. 
Та же площадь Тверские ворота, 
прежде чем стать Пушкинской, 
успела побывать еще и Страстной, 
а бульвар, который идет от нее 
до Петровки, и поныне зовется 
Страстным. 

Но есть и исключения. 
Трубная площадь – это место, 

где в стене Белого города был 
проем для реки Неглинной – 
«Труба».

Чистые пруды раньше вооб-
ще носили название… «поганая 
лужа». Там действительно был 
пруд, но рядом располагались 
одно из самых грязных произ-
водств: мясные лавки. Об этом 
говорит сохранившееся назва-
ние Мясницкой улицы. Мясники 
сбрасывали отходы своей работы 
в пруд, что, разумеется, «благо-
растворению воздухов» никак не 
способствовало. 

В 1703 г. фаворит Петра I Алек-
сандр Меншиков купил здесь 
участок земли, но с вонью соседст-
вовать не пожелал и приказал 
пруд вычистить. С той поры и за-
крепилось название «Чистые пру-
ды» (хотя пруд там только один). 

«ЗЕЛЕНЫЙ ПОЯС» 
ПРИХОРАШИВАЕТСЯ

Благоустройство Бульварного 
кольца продолжается и в наши 
дни. Разработан новый масштаб-
ный план реконструкции Бульвар-
ного кольца. В рамках городского 
проекта «Моя улица» предлагает-
ся ограничить транзитное дви-
жение, перенаправив трафик на 
Садовое и Третье транспортное 
кольцо, а приоритет отдать пеше-
ходам, велосипедистам и обще-
ственному транспорту. Для этого 
нужно, в частности, обустроить 
новые дорожки и островки безо-
пасности на переходах.

Благоустройство бульваров 
идет практически постоянно: на 
замену старых деревьев прихо-
дят новые, появляются новые 
клумбы и подсветка. Но зеленые 
островки вокруг неблагоустро-
енных, хотя и хорошо подсве-
ченных улиц всех проблем не 
решали. Теперь акцент будет 
сделан не на зелени, а на том, 
что вокруг: в этом году здесь 
появятся гранитные тротуары, 
переходы, фонари как на Пок-
ровке, Маросейке и Неглинной – 
одних из самых дружелюбных к 
пешеходам улиц Москвы. Но и 
зелени не станет меньше, а для 
велосипедистов будет построе-
на новая еще более комфортная 
велополоса. 

 Подготовил И.ЛАЗАРЕВИЧ

БУЛЬВАРЫ ВМЕСТО СТЕН
Работы по благоустройству 

улиц по программе «Моя улица» 
стартовали 12 мая.

Напомним, что в рамках про-
граммы 2016 г. на территории 
ЦАО планируется комплексное 
благоустройство 52 улиц. Проек-
ты разработаны, торги на выпол-
нение строительно-монтажных 
работ проведены. 12 мая работы 
начаты и будут завершены в ав-
густе. В октябре-ноябре пройдет 
заключительный этап – высадка 
деревьев и кустарников. 

Кроме улиц Центрального 
административного округа в 
программу включено благоуст-
ройство семи «въездных групп» – 
развязок вылетных магистралей 
с МКАД.

Интересно, что плановые по-
казатели программы «Моя ули-
ца» в 2015 г. были перевыполне-
ны: вместо запланированных с 
начала года 29 приведены в по-
рядок и благоустроены 38 улиц 
общей протяженностью более 
30 км.

СТАРТ ДАН!

Вид на Петровский бульвар. Автор неизвестен. Съемка 1888 г. 

Бульварное кольцо сейчас

Работы по программе «Моя улица» полностью завершатся в октябре
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На первое место мы ставим приоритеты детей

ДЕТСКИЙ ОТДЫХ: БЫТЬ ИЛИ НЕ БЫТЬ?

В Департаменте 
образования Москвы 
прошло селекторное 
совещание, посвященное 
самому острому на 
сегодня вопросу – 
организации детского 
отдыха в черте города во 
время летних школьных 
каникул. Совещание стало 
ответом на инициативу 
партии «Единая Россия» 
об организации 
бесплатного детского 
отдыха в Москве. 

Инициатива была выдвинута в 
связи с тем, что из-за политичес-
кой и экономической ситуации в 
мире наиболее доступные и тра-
диционные направления летнего 
отдыха для многих семей оказа-
лись недоступны. Ожидается, что 
более 2/3 московских детей будут 
вынуждены провести большую 
часть лета в мегаполисе. 

Тема была обозначена во время 
дебатов, которые проходят в рам-
ках подготовки к предварительно-
му голосованию партии «Единая 
Россия» (праймериз). Дебаты – это 
не просто споры на разные темы, 
это действенный инструмент 
вскрытия проблем и выработки 
подходов к их решению. «Единая 
Россия» продемонстрировала это, 
оперативно откликнувшись на за-
прос жителей города и выдвинув 
инициативу по организации лет-
него отдыха детей в городе.

ЕДИНОРОССЫ 
ГОВОРЯТ «ЗА»

По мнению ЕР, вопрос организа-
ции отдыха детей в городе требует 
оперативного решения. Член Об-
щественной палаты РФ, президент 
образовательного холдинга «На-
следник» Любовь Духанина в ходе 
селекторного совещания заявила:

– Мы с Общественной палатой 
проводили опрос, по результатам – 
почти 70% московских семей не 
имеют экономической возмож-
ности отправить своих детей от-
дыхать в загородные или тем бо-
лее зарубежные лагеря.

В свою очередь, зампредседа-
теля комиссии Мосгордумы по 
образованию, директор школы 
№1248 Ольга Ярославская отме-
тила, что из-за изменения эконо-
мической ситуации увеличились 
риски того, что московские дети 
этим летом массово останутся в 
городе без надзора.

Это серьезные вопросы. Они 
усложняются еще и тем, что 

надо не только «приткнуть» 
куда-нибудь детей на лето: не-
обходимо организовать куль-
турные, спортивные и учебные 
программы, питание, педагоги-
ческое и медицинское сопро-
вождение. Задача масштабная 
и непростая. Но, по мнению 
единороссов, решить ее нужно: 
оставлять детей на все лето в 
городе без присмотра недопус-
тимо.

ПЕДАГОГИ 
СОМНЕВАЮТСЯ

Однако в педагогическом со-
обществе города, среди дирек-
торов образовательных учреж-
дений, правильная, по сути, идея 
пока не пользуется широкой по-
пулярностью. 

Контраргументов директора 
приводят достаточно. Это и от-
пуска учителей (которые по за-
кону должны быть не менее 50 
дней), и вопросы организации 
питания, и вопросы финансиро-
вания. В некоторых школах на 
лето запланирован ремонт. Июнь – 
месяц подготовки и проведения 
ЕГЭ, и в этом месяце организация 
летнего отдыха в школах доста-
точно проблематична. Основной 
же аргумент: осталось слишком 
мало времени – меньше месяца, – 
чтобы эффективно решить все 
вопросы. 

Директор измайловской 
гимназии №1508 Вадим Мела-
муд:

– Обычно учителя отдыхают 
в июле-августе, а в июне подав-
ляющее большинство учителей 
заняты в ЕГЭ. Чтобы заниматься 
детьми, нужны профессиональ-
ные педагоги, а они в этот момент 
заняты. Кроме того, до летних ка-
никул реально осталось меньше 
месяца, за это время организо-

вать такую работу крайне слож-
но. Согласен, для родителей все 
должно быть бесплатно, но для 
этого школам нужны деньги.

Валерий Тихонов, директор 
ГБОУ СОШ №1394:

– Мы должны быть реалистами, 
если мы с вами говорим о лагере, 
значит, нам необходимо время, 
чтобы подготовиться и принять 
детей. Нужно получить разреше-

ние Роспотребнадзора, мы долж-
ны согласовать работу наших 
сотрудников, провести обучение 
сотрудников по охране труда и 
безопасности. На это нужно вре-
мя. Плюс мы забываем о том, что 
в данной упряжке должен быть и 
Департамент здравоохранения. 
Нам нужно к этому вопросу плот-
но подключить депздрав, чтобы во 
время пребывания детей в лагере 
у нас в школе был медработник.

Татьяна Грабарник, дирек-
тор ГБОУ лицей №1557, предсе-
датель Межрайонного совета 
директоров образовательных 
учреждений Зеленограда:

– Директора школ по-разному 
встречают эту инициативу. Мы 
все понимаем, что месяц – это 
очень мало. Впереди единые 
госэкзамены, итоговая аттеста-
ция, но вместе с тем мы понима-
ли, что эта инициатива придет. 
Нужно задуматься в первую оче-
редь над образовательными про-
граммами, которые мы сможем 
предоставить нашим детям. Один 
корпус школ сам с этим не спра-
вится, надо объединять усилия. 

ДЕПАРТАМЕНТ 
ЗДРАВОМЫСЛИЯ

В самом Департаменте обра-
зования к теме подходят более 
взвешенно, без паники. Одно-
значно выработанной общей 

позиции пока нет и здесь, но в 
целом превалирует более взве-
шенная и трезвая оценка «масш-
табов бедствия».

Михаил Тихонов, первый за-
меститель руководителя Депар-
тамента образования Москвы:

– Немного странно, что никто 
из директоров не остановился на 
таком вопросе, как оценка реаль-
ной потребности района в коли-
честве летних школ. Далеко не в 

каждой школе нужно организо-
вывать летний лагерь – их нужно 
один-два на район, и это опреде-
ляет Межрайонный совет дирек-
торов. Я считаю, что патронат над 
этими школами вполне по силам 
осуществить Центру педагоги-
ческого мастерства и городскому 
Методическому центру. Это по-
может решению вопроса.

МНЕНИЯ
Любовь Духанина, прези-

дент образовательного хол-
динга «Наследник», заведую-
щая кафедрой НИЯУ МИФИ, 
участник предварительного 
голосования ЕР:

– Инициатива «Единой России» 
зиждется на реальной потреб-
ности московских семей. 

Татьяна Барсукова, замруко-
водителя Департамента труда 
и социальной защиты Москвы, 
участник предварительного 
голосования ЕР:

– Мы хорошо знаем социаль-
ную обстановку в наших городс-
ких семьях сегодня, всегда были 
активными участниками встреч, 
где обсуждали будущее лето. 
Только при комплексном подходе, 
разработке единого критерия, мы 
сможем создать московский стан-
дарт летнего отдыха, когда в рабо-
ту будут включены все ведомства. 

Директорам школ сегодня 
достаточно тяжело это предста-

вить, учитывая все, за что они 
ответственны. Тяжело нам, мы 
понимаем, что основная работа 
будет на наших центрах подде-
ржки семьи и детства. Тяжело, 
наверное, будет и Департамен-
ту спорта: одно дело вывезти 
ребят на тренировочный сбор, 
другое дело – организовать до-
полнительные секции. Но мы 
ставим на первое место при-
оритеты детей.

ИНИЦИАТИВА

О ПРОГРАММЕ 
ЛЕТНЕГО ОТДЫХА

Цель программы – создание 
условий для обеспечения ак-
тивного и полезного летнего 
отдыха московских школьни-
ков от 7 до 14 лет.

Предлагается организовать 
детские городские лагеря в 
каждом районе Москвы, оздо-
ровительные центры для детей 
с особыми потребностями, а 
также спортивные лагеря на 
базе московских спортивных 
школ.

По мнению инициаторов, 
посещение и питание в город-
ских лагерях, оздоровительных 
центрах и спортивных лагерях 
должно быть бесплатным.

Алгоритм записи ребенка 
в летнюю школу должен быть 
максимально простым.

«Единая Россия» будет доби-
ваться, чтобы право посещать 
оздоровительные центры было 
у детей всех льготных катего-
рий.

Все лагеря должны быть на-
полнены максимальной досу-
говой инфраструктурой (куль-
тура, спорт, дополнительные 
занятия, оздоровление), чтобы 
дети во время нахождения в 
них получали дополнительное 
развитие.

160 тысяч детей предстоящим летом будут отдыхать за счет средств столичного бюджета
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За месяц прошло около 70 раундов предвыборных дискуссий

ДЕБАТЫ

В СПОРАХ РОЖДАЕТСЯ 
ИНИЦИАТИВА

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

Окончание. 
Начало в №17

СОЗЫВ III
Выборы в Думу III созыва (ян-

варь 2000 г. – декабрь 2003 г.) 
прошли 19 декабря 1999 г. Из 26 
избирательных объединений и 
блоков в итоговый состав парла-
мента вошли 6: КПРФ, «Межрегио-
нальное движение «Единство» 
(«МЕДВЕДЬ»), «Отечество – вся 
Россия», «Союз правых сил», «Блок 
Жириновского» и «ЯБЛОКО».

В 2000 г. Госдума приняла вне-
сенные президентом Путиным 
решения об изменении порядка 
формирования Совета Федера-
ции (вместо руководителей ис-
полнительной и законодательной 
власти регионов в палату были 
делегированы их представители), 
ввела единый плоский налог на 
доходы физических лиц в размере 
13% (ранее действовала прогрес-
сивная шкала). В последующие 
годы были приняты Трудовой и 
Земельный кодексы. 

Важным событием стала рати-
фикация Российско-Американ-
ского договора о сокращении 
стратегических наступательных 
потенциалов.

СОЗЫВ IV
В ГД IV созыва (29 декабря 2003 г. –

16 ноября 2007 г., выборы – 7 
декабря 2003 г.) вошли 4 полити-
ческие партии из 23 партий и объ-
единений: «Единая Россия», КПРФ, 
ЛДПР и избирательный блок «Ро-
дина (народно-патриотический 
союз)».

Подавляющее большинство 
(более 2/3) депутатов входили в 
состав фракции «Единая Россия».

Впервые одна партия получила 
конституционное большинство, 
что позволило ей проводить в 
Думе самостоятельную линию.

Приняты законы о переходе на 
полностью пропорциональную 
систему выборов в Госдуму, о мо-
нетизации льгот, об отмене выбо-
ров глав регионов.

СОЗЫВ V
Согласно закону, принятому Ду-

мой прошлого созыва, для форми-
рования фракции в Думе избирае-

мой партии требовалось набрать 
не менее 7% (против действо-
вавшего ранее порога в 5%). При 
этом были убраны нижний порог 
явки и возможность голосовать 
против всех; членам одной партии 
запрещено проходить по спискам 
другой, а партиям запрещено объ-
единяться в выборные блоки.

Из 11 партий, претендовавших 
на места в ГД V созыва (декабрь 
2007 г. – декабрь 2011 г., выборы – 2 
декабря 2007 г.), прошло 4: «Единая 
Россия», КПРФ, ЛДПР и «Справед-

ливая Россия». Конституционное 
большинство вновь осталось за 
«Единой Россией» (70% мест).

Дума V созыва стала единст-
венной в новейшей истории РФ, 
от которой за все 4 года работы 
не было направлено в Конститу-
ционный суд ни одного запроса о 
проверке закона или иного нор-
мативно-правового акта на соот-
ветствие Конституции Российской 
Федерации.

21 ноября 2008 г. ГД проголо-
совала за поправки в Конститу-

цию России, увеличивающие сро-
ки полномочий президента до 6 
лет, а депутатов Государственной 
Думы – до 5 лет.

СОЗЫВ VI
Выборы в Думу VI созыва про-

шли 4 декабря 2011 г., первое за-
седание состоялось 24 декабря. 
Полномочия ГД VI созыва закан-
чиваются в сентябре 2016 г.

Из 7 партий, выдвинувших-
ся на выборы, вновь прошли 4: 
«Единая Россия», КПРФ, «Справед-
ливая Россия» и ЛДПР. При этом 
единороссы снизили свое пред-
ставительство в Госдуме, однако 
по-прежнему имеют большинство 
мандатов – 238, КПРФ – 92, «Спра-
ведливая Россия» – 64, ЛДПР – 56. 
Безусловно, VI Дума может считать-
ся самым ученым парламентом в 
мире: 143 из 450 депутатов имеют 
степень доктора наук, 71 из них мо-
жет называть себя профессором. 

Итоги работы Думы VI созыва 
будет подводить уже будущее. 

18 сентября 2016 г. Россия 
выберет новый, VII состав выс-
шего законодательного органа 
страны.

И.ЛАЗАРЕВИЧ

С I ДО VI

В Москве близятся к 
завершению открытые 
дебаты «Единой России» 
в рамках подготовки 
к предварительному 
голосованию (праймериз). 
Последние публичные 
обсуждения острых 
вопросов современности 
состоятся 15 мая, а 
само предварительное 
голосование «Единой 
России» пройдет по всей 
стране в единый день – 
22 мая.

За месяц прошло около 70 ра-
ундов предвыборных дискуссий 
по пяти наиболее актуальным как 
для Москвы, так и для страны в це-
лом темам. Более 250 участников 
предварительного голосования 
поделились своим взглядом на 
существующие проблемы и пути 
их решения.

Дебаты – это не только эффек-
тивная школа для кандидатов, 
где наряду с опытными полити-
ками выступают люди, впервые 
пробующие себя на политичес-
ком поприще. Это еще и пло-
щадка для поиска проблемных 
вопросов для выработки путей 
их решения. 

В ходе дебатов в Москве было 
выработано несколько инициатив 
московского отделения партии 

«Единая Россия», некоторые из 
которых (например, возвращение 
льгот на оплату ЖКУ ряду катего-
рий граждан) уже реализованы, 
другие (как организация детского 
летнего отдыха в столице) нахо-
дятся в активной стадии прора-
ботки. 

Партия «Единая Россия» – 
единственная в стране, которая 
перед выборами взяла на себя 
дополнительную ответственность 

перед избирателями, организо-
вав процедуру предварительного 
голосования.

 ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Олег Смолкин, руководитель 

исполкома Московского город-
ского регионального отделения 
партии «Единая Россия», член 
регионального оргкомитета 
про проведению предваритель-
ного голосования:

– Дебаты – уникальная возмож-
ность услышать тех москвичей, 
которые неравнодушны, которые 
хотят что-то менять, не только го-
ворят о проблемах, но и готовы 
предлагать решения. 

Геннадий Онищенко, помощ-
ник председателя Правитель-
ства Российской Федерации 
Д.Медведева:

– Я хотел бы обратить внимание 
на ответственность перед госу-

дарством, которую несет каждый 
из нас. Мы ответственны перед 
будущими поколениями за нашу 
страну. И вот, исходя из этой идео-
логемы, нам всем нужно 22 мая и 
18 сентября избрать достойных, 
уважаемых, нужных и работоспо-
собных людей.

Ирина Белых, участник пред-
варительного голосования, де-
путат Государственной Думы:

– Для политиков опытных, для 
тех, кто уже участвовал в разного 
рода публичных дискуссиях, де-
баты – это еще одна возможность 
сформулировать точнее свои 
мысли, свою программу. Дебаты 
и предварительное голосование 
в целом – это абсолютно откры-
тый и уникальный политический 
инструмент, где все в равных ус-
ловиях.

Антон Жарков, участник 
предварительного голосова-
ния, депутат Государственной 
Думы:

– В споре мы должны искать 
истину, а не порочить друг дру-
га, стараясь выглядеть лучше на 
фоне конкурентов. Только конст-
руктивный диалог. Именно так и 
проходят сейчас наши дискуссии. 
Предварительное голосование – но-
вое лицо нашей политической систе-
мы. Системы, основанной на высокой 
политической культуре, а не на зако-
нах шоу и высоких рейтингов.
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Празднования Дня 
Победы начались 
в Зеленограде 
с традиционного 
флешмоба – акции 
«Приветствие ВКС 
России». 

Сбор участников на Централь-
ной площади Зеленограда на-
чался в 9.00. В это время на пло-
щади уже дежурили волонтеры с 
огромными «букетами» красных 
шаров. Эти шары являются не-
отъемлемой частью флешмоба, 

главная идея которого – на-
родное приветствие военной 
авиации, пролетающей в небе 
Зеленограда по пути на главный 
парад страны на Красной пло-
щади. 

Для этого все участники вста-
ли в большую фигуру звезды – 
символ ВКС России, с красными 
воздушными шарами в руках. 
Мы очень надеемся, что с возду-
ха наша зеленоградская звезда 

видна пилотам пролетающих во-
енных самолетов.

Как сообщили организаторы, 
в этом году «привет» российским 
военным летчикам с земли пере-
дали порядка 1000 человек. Это 
зеленоградцы разных возрастов: 
от дошколят до пенсионеров.

Наша акция становится по-
истине народной, уже приоб-
ретя статус традиционной. Над 
участниками акции пролетели 
«Медведи» с мигающими огнями, 
«Белый лебедь» с заправщиком, 
Ил-76 и др.

Хочется верить, что со време-
нем интерес жителей Зеленогра-
да к этой акции не угаснет, и они 
продолжат принимать в ней уча-
стие, независимо от количества 
пролетающих над местом при-
ветствия самолетов. Ведь чем 
больше людей встанет в звезду, 
тем заметнее она будет с воз-
духа.. И рано или поздно, но это 
произойдет!

 Н.С.

ЭТОТ ДЕНЬ ПОБЕДЫ...

Более 155 тысяч историй о 
героях Великой Отечественной 
войны уже внесено в 
электронную книгу Памяти 
«Бессмертный полк – Москва».

В этом году сотрудники центров госус-
луг Москвы продолжают помогать горо-
жанам писать летопись героических под-
вигов на фронте и в тылу в годы Великой 
Отечественной войны, бережно сохраняя 
память для потомков. 

Москвичи могут прийти в любой из 
центров «Мои документы», которые от-
крыты 7 дней в неделю с 8.00 до 20.00, и 
поделиться фотографиями и воспомина-
ниями о своих родных, близких, соседях – 
участниках Великой Отечественной 
войны. Все материалы (фотографии, вос-
поминания, письма) сотрудники центров 
отсканируют, а оригиналы сразу же воз-
вратят владельцам.

Также все желающие могут внести 
информацию об участниках Великой От-
ечественной войны, не выходя из дома – 

через сайт проекта «Бессмертный полк – 
Москва» http://polkmoskva.ru/. При ре-
гистрации пользователь получает логин, 
пароль и возможность администрировать 
страничку о «своем» герое, дополнять ее 
информацией, фотографиями.

Проект по увековечиванию имен геро-
ев продолжается и после 9 мая. Жители 
по-прежнему могут прийти в любой из 
122 центров госуслуг Москвы и расска-
зать историю о ветеране, а сотрудник по-
может занести ее на сайт. Если родствен-
ники находят новую информацию, то они 
могут добавить ее в анкеты, продолжая 
писать народную историю великих под-
вигов и побед.

В преддверии 71-й годовщины 
Победы в Великой Отечественной 
войне в Зеленограде состоялись 
возложения цветов и венков к 
братским могилам и памятным 
знакам города.

В мероприятиях приняли участие пре-
фект округа Анатолий Смирнов, его заме-
стители, депутат Государственной Думы 
Ирина Белых, ветераны войны, депутаты, 
трудовые коллективы зеленоградских пред-
приятий, школьники и молодежные активи-
сты округа.

Возложения цветов и венков со-
стоялись в Парке им. 40-летия Победы к 
памятнику-бюсту Герою Советского Союза 
К.Рокоссовскому, к памятнику защитникам 
Москвы в сквере у станции Крюково, к па-
мятнику на братской могиле в Александров-
ке, к братской могиле в деревне Каменка, 
памятник и территория которой были при-
ведены в порядок в конце прошлого года, 
к обелиску на братской могиле в деревне 
Медведки, к Монументу Славы на 40-м км 
Ленинградского шоссе и к памятнику «Солдат-
ские звезды» на Центральном кладбище.

 Е.ЯНОВИЧ, фото А.ЕВСЕЕВА

В Зеленограде прошел марш 
«Бессмертного полка». Его 
никто не объявлял, никто не 
анонсировал, было объявлено 
лишь о том, что 9 мая пройдет 
марш военно-патриотических 
клубов и кадетских классов. 

Шествие кадетов состоялось, это дей-
ствительно был парад. Но перед кадетами 
шли люди, по своей воле выстроившиеся в 
колонну. Мамы, папы и дети, деды и внуки 
несли таблички с фотографиями и именами 
воевавших отцов, дедов, прадедов. На сот-
ни метров вдоль их шествия сотни молодых 
людей протянули гвардейскую ленту – сим-

«БЕССМЕРТНЫЙ ПОЛК»

«МОИ ДОКУМЕНТЫ»

ПАМЯТИ ГЕРОЕВ ПОСВЯЩАЕТСЯ
И.Белых приняла участие в шествии

ПОПОЛНИТЕ СПИСКИ!

БЕССМЕРТНЫМ СТРОЕМ

ОГНЕННЫЙ РУБЕЖ ОБОРОНЫ

А.Смирнов, И.Белых  возлагают цветы

НАРОД И АРМИЯ ЕДИНЫ!

ПРИВЕТ ВОЕННЫМ 
ЛЕТЧИКАМ 
С ЗЕЛЕНОГРАДСКОЙ 
ЗЕМЛИ

Народная звезда для военных летчиков

ЕВЕ А

вол победы, повторив акцию «Рубеж сла-
вы», которая прошла в Крюково 5 мая.

Префект Зеленограда А.Смирнов, вы-
ступая перед ветеранами на Центральной 
площади, сказал, что пока жива память о 

победе, пока не 
прервалась связь 
времен – будет 
непобедим наш 
народ.

Концерт для 
ветеранов на 
Центральной пло-
щади вечером 
9 мая был дан в 
основном силами 
самодеятельных 
коллективов Зе-
ленограда. Это и 
было подтверж-
дением главного: 
мы не забыли. Мы 
помним!

 И.Л.

«Бессмертный полк»  прошел в Зеленограде

Именно из братской могилы будущего комплекса 3 декабря 

1966 года в ознаменование 25-летней годовщины разгрома 

гитлеровских войск под Москвой был взят прах неизвест-

ного солдата и перезахоронен в Александровском саду 

у стен Кремля.

Это интересно

Мемориальный 

комплекс «Штыки»

Памятник Защитникам Москвы, 

братская могила и архитектурный 

комплекс, расположенный на 40-м 

километре Ленинградского шоссе, у 

второго въезда в город Зеленоград. 

Первые захоронения в братской мо-

гиле прошли еще зимой 1941-1942 

годов, тогда в могиле захоронили 

воинов, найденных на месте боев за 

деревню Матушкино; впоследствии 

в 1960-х годах в могиле захорони-

ли останки погибших солдат, обна-

руженные во время строительства 

Зеленограда. Предположительно в 

данном месте покоится более 760 

человек. Сам комплекс был открыт 

24 июня 1974 года (архитекторы 

Покровский И., Свердловский Ю., 

скульпторы Штейман-Деревянко Е. и 

Штейман А.). 
Имеет статус объекта культурного 

наследия регионального значения.

В Зеленограде состоялась вторая 
патриотическая акция «Рубеж обороны 
Крюково», во время которой три тысячи 
воспитанников средней школы вместе с 
волонтерами, молодежными активистами 
и присоединившимися жителями 
растянули между тремя мемориальными 
комплексами района трехкилометровую 
Георгиевскую ленту.

Огненно-черный символ Великой Победы протянул-
ся по центральным улицам и дорогам Крюково между 
братской могилой в деревне Каменка, памятником 
защитникам Москвы на станции Крюково и братской 
могилой в Александровке. Георгиевская лента симво-
лично обозначила крайний рубеж обороны во время 
битвы за Москву 1941-1942 гг.

У памятника на братской могиле в Каменке состо-
ялся митинг. Торжественная часть началась с выноса 
копии Знамени Победы ветеранами Зеленограда, а за-
тем с приветственными словами к участникам акции 
обратились глава управы района Крюково Андрей 
Журавлев и Герой России, депутат Совета депутатов 
муниципального округа Александр Астапов. Заверши-

ли митинг выступления юных зеленоградцев и творче-
ских коллективов, которые исполнили стихотворения 
и песни военных лет. 

Молодые активисты помогли героям войны под-
няться на автомобили, после чего ветераны в соста-
ве автоколонны проехали по маршруту улица Ка-
менка – Панфиловский проспект – Советская 
улица – Новокрюковская улица, где их при-
ветствовали собравшиеся школь-
ники и жители, которые держали 
в руках огромную Георгиевскую 
ленту.

 Е.С., фото А.Е.,  

Трехкилометровая лента

М.ЧЕРНОВОЛА
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ЦВЕТЫ 
ГЕРОЯМ…

Окончание. Начало на стр. 1
Они вместе с москвичами и гостями 

столицы прошлись по городу с портре-
тами героев своих семей и рассказали их 
истории.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Сергей Железняк, депутат Госдумы 

РФ:
– Я уже традиционно принимаю уча-

стие в шествии «Бессмертного полка» с 
портретами моих предков. Оба моих деда 
воевали, один дошел до Польши, другой 
завершил войну в Германии, бабушки 
работали в госпиталях. Это примеры до-
стойного служения Отечеству. Для нас 
важно хранить память о каждом, кто це-
ной своего здоровья и жизни сохранил 
для нас нашу Родину.

Елена Панина, депутат Госдумы РФ:
– На «Бессмертный полк» пришли люди 

абсолютно всех возрастов. Это движение 
охватило не только Россию, но и весь мир. 
Нам так важно ценить мир и подвиг, кото-
рый наши предки совершили для того, 
чтобы мы жили счастливо.

Ирина Белых, депутат Госдумы РФ:
– До тех пор, пока Тверская с портрета-

ми, до тех пор, пока в метро цветы и вете-
раны, до тех пор, пока, как на воробьи на 
хлеб слетаются, чтобы просто дотронуть-
ся до ветерана, потому что их с каждым 
днем все меньше и меньше, память жива. 



Префект Зеленограда 
Анатолий Смирнов 
выпустил в Быково 
болото двух постоянных 
обитателей водоема – пару 
черных лебедей. Зиму 
они провели в уютных 
домиках «Пони-клуба» на 

Алабушевской улице под 
постоянным наблюдением 
ветеринаров, а в теплое 
время года вновь будут 
радовать зеленоградцев, 
обитая на Быковом болоте 
в специально построенном 
деревянном домике.

Шефство над парой австралий-
ских черных лебедей взяли зеленог-
радские предприниматели и муни-
ципальные депутаты – благодаря их 
совместным усилиям и был построен 
домик в центре Быкова болота.  

Особую заботу проявляет ТЦ «Пан-
филовкий», который круглогодич-
но оплачивает корм и ветеринар-
ную помощь.

Традиция выпуска пары лебедей 
в водоем в 1-м микрорайоне заро-
дилась в 2001 году – в этом году со-
бытие состоялось в 15-й раз. 

В торжественной лебединой це-
ремонии также приняли участие 

глава управы района Матушкино 
Дмитрий Лавров, депутат Совета 
депутатов муниципального округа 
Силино Алексей Горбачев и жители 
Зеленограда.

В этом году Быково болото вновь 
стало благоустроенной зоной от-
дыха Зеленограда без купания. А 28 
апреля здесь был запущен фонтан.

  Е.ЯНОВИЧ, фото А.ЕВСЕЕВА

В большом конференц-
зале Префектуре ЗелАО 
состоялось открытое 
кустовое собрание членов 
МТПП, посвященное 
подготовке к VII съезду 
Палаты.

На собрании обсудили основ-
ные изменения и дополнения в 
устав, определились с делегатами 
на съезд, списком кандидатов в 
Совет Палаты (аналог Правления), 
заслушали доклад о приоритет-
ных направлениях развития МТПП 
до 2021 г. 

Директор Зеленоградского фи-
лиала МТПП Александр Новиков 
отчитался о его работе за период 
с 2012 по 2015 г. Кроме того, ин-
формацией о сотрудничестве ЗФ 
МТПП с ОЭЗ «Зеленоград» и ИТК 
«Зеленоград» поделились пред-
ставители этих организаций –

руководитель пресс-службы фи-
лиала АО «ОЭЗ» в Москве Михаил 
Чмелев и директор по сервисным 
услугам КП «КРЗ» Ярослав Мель-
ников.

По словам А.Новикова, основ-
ными достижениями ЗФ МТПП за 
последние годы можно назвать 

подписание Соглашений о со-
трудничестве с инновационным 
территориальным кластером «Зе-
леноград» и ОЭЗ «Зеленоград», в 

соответствии с которыми сейчас 
проводится большая работа. Бла-
годаря филиалу были инициирова-
ны изменения в законодательство, 
следствием чего стало уменьше-
ние кадастровой стоимости земли 
для зеленоградских компаний. 

А.Новиков также рассказал 
о конгрессно-выставочной де-
ятельности филиала, работе по 
развитию научно-технического 
творчества молодежи, привел 
статистику по количеству про-
шедших за отчетный период засе-
даний.

Исполнительный директор ЗФ 
МТПП Роман Липовой сделал со-
общение о стратегии его разви-
тия на ближайшие пять лет. Среди 
приоритетных направлений –
создание эффективного диалога 
между бизнес-сообществом и го-
сударством, укрепление кадро-
вого потенциала на предприяти-
ях, помощь компаниям в выходе 

на отечественный и зарубежный 
рынки. Стратегические цели Па-
латы включают в себя помощь и 
поддержку отечественного биз-
неса, создание обратной связи с 
предпринимателями.

В дополнение к этому вопро-
су член Президиума МТПП, пред-
приниматель Сергей Дацко для 
создания эффективного диалога 
между властью и бизнесом и ук-
репления влияния МТПП пред-
ложил обратиться к мэру Моск-
вы с предложением о включении 
в график работы руководителей 
профильных департаментов 
Правительства Москвы регуляр-
ных встреч с активом Палаты. Он 
также предложил вернуться к 
практике проведения в Москве 
общественной экспертизы зако-
нодательных актов, касающихся 
столичного бизнеса.

– Изменение в уставе МТПП 
повлечет за собой изменения ор-
ганизационно-правовой формы, 
будет увеличено число учреди-
телей, а также изменится и сама 
структура Палаты, – сообщил да-
лее С.Дацко. Новый устав пред-
полагается принять на VII съезд 
МТПП. Там же произойдет и смена 
ее руководства. На собрании были 
выбраны 33 делегата на предстоя-
щий съезд, также определились с 
кандидатами от Зеленограда в ор-
ган правления – Совет МТПП.

Изменения коснутся и Гильдии 
предприятий высоких технологий 
и инноваций МТПП. Собранием 
было поддержано предложение 
зампредседателя Гильдии Сергея 
Фастова преобразовать ее в Ко-
митет по высоким технологиям и 
инновациям, а его главой утвер-
дить заместителя префекта Анд-
рея Новожилова.

Во время обсуждения и докладов 
прозвучали предложения вернуть-

ся к вопросу о строительстве инвес-
тиционного жилья для резидентов 
ОЭЗ «Зеленоград», о включении 
представителя МТПП в состав Пра-
вительства Москвы. Говорилось и о 
важности для МТПП держаться кур-
са, направленного на укрепления ее 
веса в бизнес-сообществе, на под-
держку предпринимателей города. 
Было отмечено, что на завершаю-
щей стадии находится процедура 
передачи ОЭЗ от федеральной влас-
ти субъекту – Москве.

По итогам собрания все вне-
сенные предложения будут обоб-
щены и направлены в МТПП.

  Н.А.

В ПРЕДДВЕРИИ СЪЕЗДА
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Обмен мнениями
В зале заседания
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Символ верности 
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ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТНИК

ВЕДОГОНЬ-ТЕАТР

ВЫБИРАЮ СЕРДЦЕМ

С 2007 г. старшей по 
корп. 826 является Ирина 
Селезнева. И как только в 
Москве стал создаваться 
корпус общественных 
советников, глава управы 
района Старое Крюково 
Людмила Петрова 
предложила ей заняться 
этой важной и интересной 
деятельностью.

Ирина Селезнева родилась в 
Москве. В школу пошла уже в Зе-
ленограде, куда семья переехала 
в 1966 г. Родители Владимир Ива-
нович Меркулов и Галина Серге-

евна работали на заводе «Элион»: 
папа – начальником конструктор-
ского бюро, а мама – инженером.

Жила семья в пятиэтажке, в 615-м 
корпусе. За время учебы в школе 
№854 Ирине особенно запомни-
лась директор Роза Осиповна, 
учитель истории, которая вдохно-
венно преподавала свой предмет. 

По окончании школы Ири-
на поступила в индустриально-
педагогический техникум по 
специальности «повар». Больше 
всего ей нравилась работа в «хо-
лодном цехе» – вырезать из ово-
щей колокольчики и звездочки 
было увлекательно.

В начале 80-х ей предложили 
работу в буфете министерства, 
где она сама составляла меню, за-
купала продукты и готовила. Де-
вушке нравилась ответственная 
работа и простор для творчества. 
Приготовление еды она всегда 
считала творческой работой и лю-
била свое занятие не меньше, чем 
художники и артисты свою. Чтобы 
углубить знания, Ирина поступила 
в Плехановский институт на отде-
ление технологии приготовления 
пищи.

Замужество и рождение дочери 
несколько поменяли вектор ее дея-
тельности: кроха панически боялась 
оставаться без мамы, и она пошла 
в детский садик нянечкой, потом по-
варом, чтобы быть рядом с дочкой.

В 1985 году семья Селезневых 
поехала на строительство Байкону-
ра зарабатывать деньги на коопе-
ративную квартиру. Муж работал на 
стройке, Ирина – по специальности, 
кормила летный состав. Видела кос-
монавта №2 Г.Титова и других из-
вестных летчиков и конструкторов.

Вернулись в Зеленоград в 1990 г. 
Муж учился в МИЭТ, а Ирина работа-
ла в ресторане «Русский лес» в друж-
ном творческом коллективе, работа 
приносила радость.

Ирина Владимировна прекрасно 
водила автомобиль, но однажды по 
дороге на дачу превысила скорость, 
машина улетела в кювет и перевер-
нулась. Первой выскочила собака 
Данко и лаем привлекла проезжаю-
щих водителей. Никто не пострадал, 
только дочка, расплакавшись, взяла 
с мамы обещание больше не садить-
ся за руль.

А жизнь готовила Ирине все 
новые испытания. Умерла мама, 

отец ослеп, парализованная те-
тушка в Измайлово нуждалась 
в помощи. Опять встал выбор – 
любимая работа или забота о 
любимых людях. Выбирала она 
сердцем: «Как же папу оставить 
на целый день, он однажды упал, 
и пока я не пришла, подняться не 
мог…». Работу по специальности 
пришлось оставить.

Сейчас Ирина Владимировна ра-
ботает консьержкой в своем подъ-
езде. Жители домов знают скромную 
женщину, но не все догадываются 
о том, какой она высококлассный 
профессионал и преданный люби-
мым людям человек. 

Когда начали повсеместно соз-
давать ТСЖ, Селезнева обнаружила, 
что их дом фиктивно оформила себе 
какая-то компания. «А я вранья не 
люблю!» – заявила она. Через суды 
и с помощью управы жители дома 
вовремя отбились от непрошенных 
«покровителей». Тогда и познако-
мились Селезнева и глава упра-
вы. Потом вместе воевали против 
контейнера-мусоросборника под 
окнами дома. Машинам к нему было 
не подъехать, стоял он совсем не на 
своем месте!

Много хлопот доставляют и яко-
бы сердобольные люди, которые вы-
брасывают перед домом пищевые 
отходы: «Я не против животных, но 
ведь туда несут такие испорченные 
продукты, что ими бродячие кошки 
и голуби брезгуют! И все валяется 
сутками, настоящая приманка для 
крыс».

– Общественные советники – 
как мостик от жителей к власти, – 
улыбается Ирина Владимировна. – 
На собрания ведь людей трудно 
собрать, а мы все слушаем и потом 
рассказываем о том, что обсужда-
ли, что решили, советуемся – пра-
вильно ли. 

В семье растут двое внуков, в саду 
и дома работы хватает. Забот у Ири-
ны Владимировны много. Но ей, как 
и многим еще молодым и полным 
сил женщинам, трудно расстаться с 
мечтой о профессиональном успе-
хе. Нет, она не жалеет о том, что свой 
выбор всегда делала в пользу лю-
бимых людей. Только хочется еще и 
любимое дело продолжить. Может 
быть, работа общественного совет-
ника откроет ей новые перспек-
тивы.

 С.СЕРОВА, фото автора

ТВОРЧЕСТВО И БЫТ ВОЙНЫ В СТЕНАХ ВЕДОГОНЬ-ТЕАТРА
Праздник Великой 
Победы в очередной 
раз объединил всю 
страну. Огромное 
количество проведенных 
мероприятий и тот 
отклик, который 
они получили у 
общественности, 
не позволяют 
сомневаться – память 
о выдающихся подвигах 
русского человека 
во времена Великой 
Отечественной войны 
живет в сердцах людей. 

Традиционные для такого дня 
акции и проекты собирали пол-
ные залы и площади желающих 
приобщиться к торжеству Побе-
ды. Помнит об этом важном дне 
и коллектив Ведогонь-театра. 

В этом году труппа подготови-
ла для зеленоградцев особенную 
программу. В преддверии празд-
ника режиссер М.Мышанский 
преподнес зрителям не тривиаль-
ное представление под названи-
ем «Дух победивший», в котором 
актеры под звуки живого оркестра 
на разных языках читали темати-
ческие стихотворения русских и 
зарубежных авторов. 

Ужасы кровавой войны охва-
тили всю Европу и отпечатались 
в сознании людей многих нацио-
нальностей. Актеры Ведогонь-
театра исполнили произведения, 
созданные под влиянием страш-
ных событий сороковых годов. 
М.Мышанский подобрал стихот-

ворения, которые в самых разных 
формах и образах повествуют о 
войне и ее последствиях. 

С основной сцены городского 
театра прозвучали «Я убит подо 
Ржевом» А.Твардовского, «Воспо-
минание о Марии» Б.Брехта, «По-
священие» Ч.Милоша, «На смерть 
Жукова» И.Бродского, «Войди» 
Р.Фроста и мн. др. Украшением 
программы стали песни на рус-
ском, английском, французском 
и немецком языках. Своими вы-
ступлением коллектив Ведогонь-
театра продемонстрировал то, 
что даже в самые тяжелые време-
на человек стремится творить. 

Литературные произведения, 
описывающие трагические со-
бытия войны, несомненно, яв-
ляются бесценным культурным 
наследием. Однако порой куда 

больше эмоций вызывают жи-
вые воспоминания участников 
тех событий. 

Вот уже второй год художе-
ственный руководитель театра 
П.Курочкин ставит необычный 
спектакль «То-то праздничек 
был!..», который рассказывает о 
том, как выживали люди в воен-
ные годы. В новом зале установи-
ли настоящий поминальный стол 
с фотографиями тех, кто в 40-е 
защищал Родину от безжалостной 
фашистской силы. 

Актеры играли не знаменитых 
героев мировой драматургии, а 
обычных людей, которые пере-
жили войну. В формате душевной 
беседы они делились воспоми-
наниями о своей мирной жизни 
до войны и о страданиях и поте-
рях, которые принесли немецко-

фашистские захватчи-
ки. Эти воспоминания 
в свое время собрали 
работники зелено-
градского музея. 

Всем известно, что 
зеленоградская земля 
приняла на себя мощ-
нейшие удары войны. 
Именно здесь наши 
солдаты остановили 
наступление врага 
на Москву. С того, как 
изменились жизнь и 
быт располагавшихся 
здесь деревень с при-
ходом войны, и нача-
лось повествование. 

Особый эффект произвело 
то, что актеры сидели рядом со 
зрителями, а не выступали на 
сцене. За полтора часа пред-
ставления герои поведали о 
том, как немцы сжигали дерев-
ни, о фронте и Ленинградской 

блокаде, о школах, которые го-
товили детей к войне. 

Коллектив театра рассказал о 
войне не сухо, опираясь на одни 
лишь факты и цифры, актеры по-
казали живых людей, которые 
варили желатин во времена ок-
купации Ленинграда, чтобы не 
умереть от голода, видели весь 
ужас концентрационных лагерей, 
хоронили своих детей. 

Но русский человек не при-
вык впадать в отчаяние, поэтому 
рассказчики поделились и при-
ятными воспоминаниями. Это и 
встреча с Жуковым, и взятие Бер-
лина, и даже видение пресвятой 
Богородицы, которая явилась 

солдатам на фронте. А завершил-
ся спектакль песней, на которую 
неизменно откликается сердце 
русского человека. Актеры испол-
нили знаменитую «Катюшу». 

 Н.ГОРМАЛЕВА,
фото А.ПАСКЕЕВОЙ

Программа «Дух победивший»
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За три месяца 
текущего года на 
территории округа 
зарегистрировано 
34 кражи велосипедов, 
в прошлом году – 13. 
Анализ совершаемых 
преступлений показал, 
что чаще всего 
велосипеды похищают 
из подъездов домов 
(24 случая) в ночное 
время суток, реже – на 
улице и от магазинов или 
торговых центров (10).

В ходе проведения оперативно-
розыскных мероприятий ряд 
краж удалось раскрыть по горя-
чим следам.

23 апреля в полицию с заяв-
лением о краже велосипеда из 
подъезда обратился житель 14-
го мкрн. Даже металлический 
трос, закрепленный на велоси-

педе, не стал помехой для зло-
умышленника. Старший участко-
вый уполномоченный полиции 
ОМВД России по району Крю-
ково М.Чернышев установил 
причастность к краже одного из 
граждан своего участка, кото-
рый состоял на особом учете. 

Около 1410-го корп. 42-
летний житель Московской 
области был задержан. Как вы-
яснилось, мужчина несколько 
дней назад вернулся из мест ли-
шения свободы и решил наве-
стить друга, но того не оказалось 
дома. Тогда подозреваемый вы-
пил в одиночку на лестничной 
площадке, а уходя забрал нахо-
дящийся в подъезде велосипед, 
который впоследствии продал. 
Имеющимися доказательствами 
задержанный изобличен в со-
деянном. Велосипед возвращен 
владельцу.

Днем ранее участковым упол-
номоченным полиции ОМВД 

России по району Крюково 
М.Султанбековым за аналогич-
ное деяние, совершенное в ночь 
на 16 апреля на ул. Заводской, 
был задержан 34-летний житель 
Оренбургской области. Устано-
вить подозреваемого удалось с 
помощью камеры видеонаблю-
дения. 

Мужчину задержали, в ходе 
следствия выяснили, что подо-
зреваемый вместе с соучаст-
ником похитили не один, а два 
велосипеда общей стоимостью 
45 000 рублей и продали их.

По данным фактам возбужде-
ны уголовные дела по ст. 158 УК 
РФ (кража). В отношении перво-
го подозреваемого избрана 
мера принуждения – подписка 
о невыезде, во втором случае 
задержанный взят под стражу 
в соответствии со ст. 91 УПК РФ, 
ведется розыск соучастника.

В целях предупреждения со-
вершения краж сотрудники по-

лиции рекомендуют владельцам 
велосипедов и скутеров соблю-
дать следующие меры предо-
сторожности:

- не оставляйте велосипед 
или скутер без присмотра, в т.ч. 
на лестничных площадках или в 
подъездах домов, позаботьтесь 
о надежном месте его хранения;

- используйте специально 
оборудованные стоянки, пред-
варительно убедившись в нали-
чии системы видеонаблюдения; 

- постарайтесь блокировать 
колеса запорным устройством; 

- не передавайте свое имуще-
ство незнакомым людям. 

Если в вашем подъезде вы 
заметили подозрительных лиц 
или сами стали жертвой престу-
пления незамедлительно обра-
щайтесь в полицию по тел. 102 
(с мобильных телефонов – 112).

Пресс-группа УВД 
по ЗелАО 

КРИМИНАЛЬНАЯ ХРОНИКА

ВНЕВЕДОМСТВЕННАЯ ОХРАНА

СТРИТРЕЙСЕРАМ 
НА ЗАМЕТКУ…

В Дежурную часть ОБ 
ДПС ГИБДД поступила 
информация о 
столкновении автобуса 
и автомобиля на 
пересечении проезда 
№710 и ул. Малинской. 

Прибыв на место происшествия, 
инспекторы ОБ ДПС ГИБДД выясни-
ли, что автомобиль «BMW335», за ру-
лем которого находился 24-летний 
зеленоградец, двигаясь по проезду 
№710 в направлении Кутузовского 
шоссе, совершил столкновение с ав-
тобусом, принадлежащим ГУП «Мос-
гортранс» маршрута №20, за рулем 
которого находился 37-летний зеле-
ноградец. Автобус совершал маневр 
правого поворота с ул. Малинской 
на проезд №710 в направлении Ку-
тузовского шоссе. 

В результате ДТП  пострадал во-
дитель автомобиля «BMW», который 
в крайне тяжелом состоянии госпи-
тализирован в реанимацию город-
ской больницы. Также травмы раз-
личной степени тяжести получили  
25-летняя пассажирка автомобиля 
«BMW» и водитель автобуса, оба гос-
питализированы. Пассажиры авто-
буса в ДТП не пострадали.

По факту ДТП ведется расследо-
вание. 

Группа по пропаганде ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ЗелАО

В ХОККЕЙНЫХ 
ДОСПЕХАХ!

Зеленоградские 
полицейские побывали 
на товарищеском матче 
сборной ГУ МВД России с 
Правительством Москвы, 
посвященном чемпионату 
мира по хоккею 2016 г. 
Матч проходил на 
ледовой арене Дворца 
спорта «Янтарь». 

В состав команды московской 
полиции вошли генерал-майор по-
лиции О.Баранов, генерал-лейтенант 
внутренней службы А.Понорец, ру-
ководители окружных УВД и струк-
турных подразделений Главного 
управления. Команду Правительства 
Москвы представили заместитель 
мэра А.Горбенко, первый замести-
тель руководителя Департамента фи-
зической культуры и спорта Н.Гуляев, 
а также легенды отечественного хок-
кея А.Касатонов, В.Каменский и др.

Несмотря на то, что матч за-
кончился со счетом 7:5 в пользу 
команды Правительства Москвы, 
болельщики и хоккеисты получили 
огромное удовольствие от игры. 

Пресс-группа УВД по ЗелАО 

СВЕТОФОР

СПОРТ

Более 60 лет Управлению 
вневедомственной 
охраны ГУ МВД РФ 
вверено обеспечение 
безопасности 
имущества граждан и 
организаций, а также 
объектов, подлежащих 
обязательной охране 
полицией в соответствии с 
перечнем, утвержденным 
Правительством РФ.

Пик квартирных краж, как 
правило, приходится на весенне-
летний период, когда многие жи-
тели столицы покидают на дли-
тельный период квартиры.

Самый эффективный и на-
дежный способ сохранить свое 

имущество – установить сигнали-
зацию с подключением на пульт 
вневедомственной охраны. 

Благодаря оснащению подраз-
делений новейшими средствами 
охраны и связи, транспортом и 
спецсредствами, высокой выучке 
сотрудников успешно решаются 
задачи по защите имущества соб-
ственников.

На сегодняшний день вне-
ведомственной охраной ЗелАО 
охраняется 1662 квартиры. Еже-
месячная плата за услуги по охра-
не квартир при минимальной 
оценочной стоимости имущества 
85 800 рублей с 1 января 2016 г. 
составляет 376 руб. 

Абонентская плата за охрану 
квартир, оборудованных информа-

ционными средствами охранной 
сигнализации с кнопкой экстрен-
ного вызова наряда полиции и 
пожарной сигнализацией, состав-
ляет 1126,0 руб. при аналогичной 
оценочной стоимости имущества.

Клиент может увеличить оце-
ночную стоимость имущества в 
соответствии с действующим прей-
скурантом. Для заключения до-
говора на услуги охраны следует 
обратиться в  межрайонный отдел 
вневедомственной охраны окру-
га, территориальные ОМВД либо 
к участковому уполномоченному 
полиции, а можно оставить он-
лайн заявку на официальном сай-
те www.uvo.ru. 

После поступления заявления 
сотрудники вневедомственной 

охраны выезжают по адресу, об-
следуют квартиру и дают реко-
мендации по техническому осна-
щению. 

Установка сигнальных изве-
щателей, определяющих целост-
ность периметра помещения, 
позволит датчикам реагировать 
на любые перемещения в охра-
няемой зоне, пройти незамечен-
ным мимо них невозможно. При-
чем датчики реагируют не только 
на незаконное проникновение 
в охраняемую квартиру, но и на 
возможное возгорание или за-
дымление в помещении. 

Рекомендуется оборудовать 
дверь замком предупредитель-
ного типа, который при попытке 
злоумышленника вскрыть его пу-
тем подбора ключей, автоматиче-
ски направит сигнал «Тревога» на 
пульт охраны.

В квартире также можно уста-
новить кнопку экстренного вы-
зова полиции, стоимость дан-
ной услуги составит 187 руб. в 
месяц. 

После того, как в квартире будет 
установлено все необходимое обо-
рудование, ее подключат к пульту 
централизованной охраны.

Ежесуточно на маршрут патру-
лирования выезжают 459 авто-
мобилей с группами задержания 
межрайонных отделов вневе-
домственной охраны Москвы для 
оперативного реагирования на 
поступающие сообщения о сраба-
тывании охранной сигнализации. 

При поступлении сигнала «Тре-
вога» с охраняемого объекта эки-
паж прибывает по указанному 
адресу в кратчайшие сроки (от 5 
до 7 минут). Все автомобили осна-
щены системой ГЛЛОНАС.

Фото с сайта 
http://uvomvd01.ru/

А НЕ УСТАНОВИТЬ ЛИ НАМ СИГНАЛИЗАЦИЮ?

СЕЗОН ОХОТЫ НА ВЕЛОСИПЕДЫ

Экипаж прибывает по адресу в кратчайшие сроки
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Город готов к жаре

СЛУЖБЫ МЧС ГОТОВЯТСЯ К ЛЕТУ

НА КАЖДОГО НАЙДЕТСЯ СВОЙ ВОР!

АКТУАЛЬНО

Часто мы легкомысленно 
машем рукой на 
предостережения 
полиции – мол, у нас и 
красть-то нечего! Но на 
человека любого достатка 
есть своя категория вора, 
который как минимум 
стащит самые любимые 
предметы и одежду. 

Есть случайные воры: к ним от-
носятся наркозависимые, больные 
алкоголизмом, бомжи и воры «по 
случаю», т.е. которые не целенап-

равленно идут на преступление, а 
совершают кражу спонтанно, без 
подготовки или при подходящем 
стечении обстоятельств. В слабо 
защищенные жилища они про-
никают зачастую вандальными 
способами, проламывая двери и 
окна. 

Вторая категория – это воры, 
которые совершают квартир-
ные кражи от случая к случаю, 
без использования технических 
средств, по внезапно возникше-
му умыслу, когда нет необходи-
мости в подготовке к соверше-

нию преступления, например, 
оставлены вещи без присмотра, 
не заперта дверь в квартиру 
или дом. 

К третьей группе относятся 
профессиональные воры. Они 
долго выбирают квартиры или 
дома, изучают образ жизни хозя-
ев, зачастую действуют «по навод-
ке», имеют отличный технический 
арсенал, необходимые навыки. 
Обладая преступным опытом, они 
совершают кражи хорошо проду-
манным способом после тщатель-
ной подготовки.

Значительная доля краж со-
вершается иногородними, так на-
зываемыми «гастролерами». Для 
профессиональных воров уста-
новление металлических дверей 
со сложными замками, двойные 
двери, запирающиеся подъезды 
не являются существенной пре-
градой. А ваши необычные места 
хранения ценностей и денег не 
так уж необычны, опытные воры 
давно знают все! Они похищают 
также бытовую технику, одежду, 
малогабаритные дорогостоящие 
вещи, которые легко реализо-
вать. 

Всегда нужно помнить о том, 
что вероятность задержания пре-
ступников по горячим следам 

гораздо выше, чем раскрытие 
ранее совершенных преступле-
ний. Поэтому внимательность к 
подозрительным фактам и посто-
ронним лицам вблизи дома, а так-
же своевременное сообщение об 
этом в полицию играют огромную 
роль при раскрытии квартирных 
краж. 

Если кража произошла, не-
медленно обратитесь в поли-
цию, по возможности сохранив 
следы преступления. Не пытай-
тесь самостоятельно задержать 
предполагаемого преступника, 
это опасно для жизни и здоро-
вья, лучше дождаться сотрудни-
ков полиции.

С.Б.

На Черном озере прошли 
учения Зеленоградского 
окружного 
территориального звена 
МГСЧС, где  отрабатывались 
действия всех служб города 
по ликвидации лесного 
пожара и техногенной 
чрезвычайной ситуации. 

Громкий вой сирен машин 
спецтехники ворвался в тишину 
и пение птиц лесопарка Черного 
озера. Прогуливающиеся по ули-
це зеленоградцы стали тревожно 
оглядываться по сторонам. А из 
разных точек леса повалили клу-
бы дыма. Окружающую террито-
рию стала ограждать полиция.

Все это не чрезвычайная ситу-
ация, а масштабные учения МЧС с 
привлечением всех служб города 
и органов исполнительной влас-
ти. Длились они несколько дней. 
По тревоге спецслужбы получали 
задание-легенду и отрабатывали 
план необходимых действий.

Завершающей учения и ста-
ла эта тренировка. По легенде на 
оживленном перекрестке города 
произошло столкновение бензово-
за «МАЗ» и грузововго автомобиля 
«ГАЗель», в котором перевозились 
200-литровые бочки с химически 
опасными веществами. Одна из 
бочек получила повреждение, и 
появилась угроза химического за-
ражения территории. Плюс ко все-
му вследствие разлива топлива из 
бензовоза произошло возгорание 
части леса. Все спецслужбы горо-
да, главы управ, а также комму-
нальные службы были подняты по 
тревоге и прибыли на место услов-
ного ЧС.

Надо отметить, что слажен-
ность всех служб была макси-
мальной. По словам инспектора 
МЧС Зеленограда М.Трофимовой, 
учения прошли «на отлично»!

Задачи каждой подобной тре-
нировки всегда меняются. Что бу-
дет в следующий раз, спецслужбы 
узнают день в день. Поэтому они 
должны быть максимально гото-
вы в любое время и к любым чрез-
вычайным ситуациям, чтобы обес-
печить горожанам спокойствие за 
свою жизнь и здоровье.

А.СИТНИКОВА, фото автора
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Мероприятия Культурного центра «Зеленоград»

В СИЯНИИ ТАЛАНТА

ПЕСОЧНАЯ СКАЗКА ПОД МУЗЫКУ ДЕБЮССИ

ТАНЕЦ

ЛЕТНИЙ ОТДЫХ

ОТДЫХАЕМ 
В ГОРОДЕ!

Городской лагерь кратковре-
менного пребывания в КЦ «Зеле-
ноград» от проекта «Мастерская 
увлечений» в период летних ка-
никул приглашает детей от 6 до 
14 лет на интерактивную 4-часо-
вую программу. 

1-я смена: 30 мая –10 июня; 
2-я смена: 14 июня – 24 июня; 
3-я смена: 27 июня – 8 июля.
Утренняя группа занимается 

с 9.00 до 13.00, дневная – с 14.00 
до 18.00.

Стоимость 4 часов – 700 руб., 
2 недели (10 дней) – 6000 руб. 

Обед (с 13.00 до 14.00) оплачи-
вается дополнительно по 200 руб. 

В течение двух недель участни-
ков ждут: 

- мастер-классы по различным 
направлениям (актерское мас-
терство, танец, керамика, рисова-
ние в разных техниках, приклад-
ное творчество);

- школа дорожного движения 
на веломобилях;

- экскурсии в батутный центр и 
«Дом лани»;

- занятия в лаборатории робо-
тотехники;

- костюмированные квест-игры;
- съемки в фильме;
- познавательный английский;
- игры на свежем воздухе;
- спортивные занятия, чемпи-

онаты по настольным теннису и 
футболу, бадминтону и мн. др. 

По истечению двух недель с 
участниками будут подготовле-
ны театральное представление, 
танцевальные номера, корот-
кометражный фильм, выставка 
творческих работ (фото и видео в 
свободном доступе).

На протяжении смены каждый 
участник раскрывает свой твор-
ческий потенциал, становится 
более самостоятельным и ини-
циативным, получает полезные 
навыки межличностного общения 
со сверстниками. 

Каждый день детей ждут опыт-
ные аниматоры и лучшие практи-
ки творческих профессионалов 
города на площадках КЦ «Зеле-
ноград».

 С.ВИКТОРОВА

АНОНС

В КЦ «Зеленоград» 
состоится итоговый 
концерт-презентация 
творческих коллективов 
«Все грани нашего 
таланта».

Позади еще один творческий 
сезон самого крупного учрежде-
ния культуры округа, сезон боль-
ших успехов и побед! В 2015/2016 
учебном году творческие коллек-
тивы КЦ «Зеленоград» принимали 
активное участие в различных по 

форме и тематике мероприятиях, 
много гастролировали, станови-
лись победителями всероссий-
ских и зарубежных конкурсов и 
фестивалей. 

Эти успехи – результат большо-
го труда талантливых педагогов, 

которые изо дня в день переда-
вали своим ученикам мастерство, 
талант и желание быть лучшими, 
пробуждая интерес к творческой 
деятельности.

Концерт-презентация «Все гра-
ни нашего таланта», который со-
стоится 19 мая в 19.00, – главный 
экзамен для артистов, творческий 
отчет перед зрителями. Коллек-
тивы КЦ «Зеленоград» готовятся 
к нему с особым трепетом и ждут 
встречи с теми, кто их любит, под-
держивает и благодарит за твор-
чество. 

Подготовлена красочная кон-
цертная программа. На сцену 
выйдут хорошо знакомые и лю-
бимые всеми коллективы КЦ «Зе-
леноград» и представят лучшие 
вокальные, музыкальные и танце-
вальные номера различных сти-
лей и направлений, созданные в 
творческом сезоне.

По окончании концерта-пре-
зентации пройдет награждение 
талантливых педагогов и лучших 
коллективов.

  С.НИКОЛАЕВА, 
фото автора

Участники отчетного итогового концерта-презентации

В Международный день 
семьи в КЦ «Зеленоград» 
для самых маленьких 
ценителей свободного 
творчества (3+) и их 
родителей пройдет 
концерт классической 
музыки и песочной 
анимации. 

Программа, адаптированная 
для детского восприятия, пода-
рит малышам первое знакомство 
с миром классической музыки и 
песочной анимации.

Дети вместе с родителями ус-
лышат профессиональных музы-
кантов, исполняющих произве-
дения Астора Пьяццоллы, Клода 

Дебюсси, Вольфганга Амадея Мо-
царта, Пако де Лусии на гитаре, 
скрипке и фортепиано.

Под звуки шедевров класси-
ческой музыки профессионал 
рисования песком создаст уди-
вительные истории, а дети смо-
гут почувствовать текучий мяг-
кий песок в руках и нарисовать 
свою собственную песочную 
сказку.

15 мая начало в 11.00, 12.30, 
17.00. Стоимость билетов: детско-
го – 500 руб., взрослого – 400 руб. 
Предварительная запись по теле-
фону 8-499-762-4210.

 С.СЕРОВА, 
фото автора

У БАЛЕТНЫХ НЕТ 
ШПАРГАЛОК!

В Детской музыкальной шко-
ле №71 впервые в новом здании 
состоялись экзамены хореогра-
фического отделения по класси-
ческому и народно-сценическо-
му танцам. В конце мая учащиеся 
выступят с отчетным концертом и 

спектаклем «Если душа родилась 
крылатой…».

Если учесть, что у балетных 
шпаргалок не бывает, только труд 
и многократное повторение уро-
ков позволяют успешно сдать эк-
замен, волнение учеников перед 
ним становится вполне понятным.

А в Международный день танца 
коллектив «Луч солнца» под руко-
водством Инны Григорьевой уже 
представил зрителям спектакль, 
посвященный Марине Цветаевой 
«Если душа родилась крылатой...». 
Первый опыт синтеза авторской 
хореографии Ирины Масленнико-
вой, поэзии и прекрасной музыки 
помог выпускникам хореографи-
ческого отделения раскрыть се-
рьезную тему жизни и творчества 
поэта.

 С.БЕЛОВАЮные балерины



13 мая, 19.00. Премьера! М. фон Майенбург «Урод». 16+
14 мая, 19.00. А.Толстой «Царь Федор Иоаннович». 12+
15 мая, 11.00 и 13.00. С.Аксаков «Аленький цвето-

чек». 5+
19.00. Новый зал. А.Фугард «Здесь живут люди».16+

19 мая, 19.00. М.Горький «Васса». 16+
21 мая, 19.00. Пластическая драма по мотивам про-

изведений О.Уайльда «Капля счастья». 12+
22 мая, 11.00 и 13.00. Новый зал. Сказки Кота Мур-

лыки «Почему растаял снег?». 3+

19.00. С.Злотников «Пришел мужчина к женщине». 16+
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ВЕДОГОНЬ-ТЕАТРКУЛЬТУРНЫЙ ЦЕНТР «ЗЕЛЕНОГРАД»
Ул. Юности, д. 6, тел. 499-740-9350 www.vedogon.ru

До 26 мая, с 10.00 до 19.00.
Выставка живописи заслуженного 

художника России А.Лазыкина. 
Фотовыставка видеодокументали-

ста В.Зайцева «Ойкумена Федора Ко-
нюхова». Вход свободный.  6+

13, 18, 27 мая, 19.00. Вечера от-
дыха  «Я танцевать хочу!» (историко-
бытовой танец). 18+

14 мая, 12.00. Представление 
«Волшебная школа» Московского теа-
тра «Атриум». 6+ 

14 мая, 13.00. Клуб «Силуэт», 
корп.1444. Спектакль для детей «Али-
са в стране чудес». Предварительная 
запись по тел. 8-499-729-2751. Вход 
свободный. 3+

14 мая, 16.00. 
Концерт Народного 
коллектива  балет-
ной студии «Грация». 
Вход свободный. 6+

 15 мая, 11.00, 12.30, 17.00. Кон-
церт классической музыки с песочной 
анимацией. Предварительная запись 
по тел.  8-499-762-4210 3+

 15 мая, 12.00. Концерт Московско-
го государственного симфонического 
оркестра для детей и юношества п/у 
з.а. РФ Д.Орлова «О мужестве, о до-
блести, о славе». 6+

18 мая, 19.00. Концерт А.Петрухина 
и группы «Губерния» «Наши русские 
песни». 12+

19 мая,19.00. Концерт творческих 
коллективов КЦ «Зеленоград» «Все грани 
нашего таланта». Вход свободный. 3+

20 мая,18.00. Концерт творческого 
коллектива классической гитары «Му-
зыкальный коктейль». Вход свобод-
ный.  6+

21 мая, 12.00. Клуб «Силуэт», корп. 
1444. Спектакль «Маленький принц». 
Предварительная запись по тел. 8-499-
729-2751. Вход свободный. 3+

22 мая, 12.00. Детская дискотека 
«Топтошики». Летняя веранда. 3+ 

26 мая, 19.00. Спектакль «Дру-
зья». Реж. Ю.Меньшова. В ролях: 
А.Мерзликин, Д.Марьянов/Д.Мухама-
деев, К.Юшкевич.12+

28 мая, 11.00 – 18.00. Праздник го-
ночных машинок «Музераж» и игроте-
ка «Город конструкторов». 3+ 

С 30 мая по 10 июня; с 14 по 24 
июня. Интерактивная программа для 
детей от 6 до 14 лет «Мастерская увле-
чений». Информация по тел.: 8-985-112-
8293, 8-985-492-3458 с 10.00 до 19.00.

Ежедневно. Квест-игра «Испыта-
ние». Подробности и запись на игру на 
сайте:  www.ispytanie.com. 16+

С 14 мая до 14 июня. К Дню Побе-
ды – выставка «Вечная память». 6+

С 15 мая до 15 июня. Выставка 
моделей каравелл, кораблей и тепло-
ходов А.Беньковского «На всех пару-
сах!». 3+

19 мая, 18.00. Лекция «История са-
натория «Крюково». 12+

Вход свободный. 
Понедельник – выходной
Каждое третье воскресенье ме-

сяца – день бесплатного посещения

МУЗЕЙ 

Ул. Гоголя, 11в 
Тел. 8-499-731-4512, 
www.zelmuseum.ru
vk.com/zelmuseum Корп. 1410, тел. 499-717-1602

До 21 мая. Ежегодная окружная 
выставка «Зеленоград – космосу 
2016». 6+

До 18 мая. К Дню Победы – фото-
выставка С.Кашина «Я помню, я гор-
жусь». 6+

14 мая, 18.00. Концерт экспери-
ментального творческого объедине-
ния «Орион» – «Поклонимся суровым 
тем годам». Вход свободный. 6+

19 мая, 19.00. Мастер-класс «Рисо-
вание овощами». Вход свободный. 3+

Экскурсионное бюро
Понедельник – выходной.

15 мая, 18.00. Премьера! У.Шекспир, А.Пушкин 
«И все-таки любовь…». 16+

22 мая, 18.00. Премьера! А.Толстой, Ю.Жигульский 
«Приключения Буратино». 6+

СП «ВЕДОГОНЬ» 
Корп. 617, тел. 499-734-6008

www.zelao.ru

 ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ

Главные культурные мероприятия, концерты и спектакли в Зеленограде

Пл. Колумба, дом 1
8-499-710-5330

ДТДиМ
С 13 до 15 мая. Открытый Всерос-

сийский фестиваль-конкурс творче-

ства и исполнительского мастерства 

«Москва майская».

Приглашаем детей от 4 лет в груп-

пы «Большой теннис» (тел. 8-977-269-

4990).

Набор юношей и девушек от 14 

до 16 лет на обучение водителей 

категории «В» (управление скутером, 

тел. 8-977-269-4990).

6+

КЦ «Зеленоград, клубы «Силуэт» 
(корп. 1444) и «Радуга» (корп. 1006, 
1013а) объявляют набор в коллек-
тивы на новый творческий сезон 
2016-2017 гг. Информация и запись 
по тел. 8-499-734-3171 – КЦ «Зеле-
ноград», 8-499-733-2431 – «Силуэт», 
8-499-732-3002 – «Радуга»

29 мая, 20.00. 

12+



ФК «Зеленог-
рад» провел на 
выезде два очеред-
ных матча в рамках 
первенства России 
среди команд III 
дивизиона (зона 
«Москва»).

Игра с ФШМ за-
вершилась вничью –
0:0, хотя хорошие 
возможности забить 
гол имели оба сопер-
ника. Зеленоград-
цы могли вырвать 
победу уже в добавленное ко 2-му 
тайму время, но ФШМ выручил вра-
тарь, отбивший удар С.Камынина. Эта 
ничья прервала серию победных мат-
чей зелено-белых в первенстве Рос-
сии, начавшуюся еще в июне 2015 г.
(в итоге получилась цепочка из 18 
выигрышей).

Матч с «Юность Москвы – 
Буревестником» сложился успеш-

нее. Открыл счет 
вратарь «Зеленогра-
да» М.Петрущенков, 
в 1-м тайме реали-
зовавший пенальти, 
назначенный за 
нарушение про-
тив А.Мамедова. 
После перерыва 
С.Нечушкин голо-
вой отправил мяч в 
сетку после навеса 
А.Кабанова. 

Гол «Бури» на 
60-й минуте стал 

первым, пропущенным зелено-бе-
лыми. «Зеленоград» ответил дву-
мя голами, забитыми в коротком 
промежутке. А.Друков навесил, от 
П.Крючкова мяч попал к Нечушкину, 
который расправился с вратарем. 
Крючков и Мамедов доставили мяч 
В.Моисеенко, который вколотил его 
в дальнюю «девятку» – 1:4.

  А.ТИМАКОВ
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Все на велосипед!

ГЕОРГИЕВСКИЕ СТАРТЫ
В ФОК «Савелки» 
состоялся окружной 
спортивный праздник 
среди многодетных 
семей «Георгиевские 
старты!», организованный 
совместно ЦФКиС 
и Зеленоградским 
благочинием Северо-
Западного викариатства 
Московской Епархии. 

Свое название соревнования 
получили неслучайно, ведь нака-
нуне, 6 мая, был день Георгия По-
бедоносца. Почетными гостями 
на торжественной церемонии от-

крытия стали иерей Михаил Иль-
ин и заместитель директора по 
спортивно-массовой работе ГБУ 
«ЦФКиС» Галина Российская. 

Многодетным семьям были 
предложены два вида спортивных 
испытаний: полоса препятствий 
на надувной конструкции и ком-
плексная эстафета для каждого 
члена семьи. 

Семью-победителя определяли 
по лучшей (наименьшей) сумме 
времени с каждого испытания. 
Пока судьи подводили итоги, 
участники соревнований смогли 

насладиться небольшим концер-
том, послушать песни военных 
лет и даже потанцевать!

СПОРТ 16
Анатолий Евсеев

ведущий полосы,
evseev41@mail.ru

Cостоялся окружной спортив-
ный праздник для лиц с ограни-
ченными возможностями здоро-
вья, посвященный празднованию 
Дня Победы. Спортивное мероп-
риятие проводилось с целью по-
пуляризации занятий физической 
культурой и спортом среди этой 
категории лиц.

К участию допускались лица с 
ограниченными возможностями 
здоровья по категориям: инвали-
ды с нарушением слуха, с наруше-
нием зрения, с поражением опор-
но-двигательного аппарата (в т.ч. 
и колясочники), с интеллектуаль-
ными нарушениями, с общим за-
болеванием. 

Мероприятие проводилось в 
форме свободной физкультурной 
программы по следующим видам: 
новус, дартс, гиревой спорт, бро-
сок в кольцо, жульбак, точный гол 
(элементы футбола) и шашки.

В Москве и других городах Рос-
сии пройдет акция «На работу на 
велосипеде». 

Совершите поездку на велоси-
педе, примите участие в конкур-
сах, воспользуйтесь специальны-
ми предложениями от партнеров 
акции и обменяйте утренние про-
бки на удовольствие, знакомое 
каждому с детства.

Основная цель акции – пока-
зать, что, вопреки существующим 
стереотипам, велосипед может 
быть эффективной и разумной 
транспортной альтернативой в 
Зеленограде. Он также является 
хорошим способом поддержания 
физической формы, инструмен-
том для улучшения экологии и 
транспортной ситуации в городе.

Акция пройдет 20 мая. А со-
трудники нашей редакции (не все) 
катят по улицам родного горо-
да, не дожидаясь никаких акций. 
Причем не первый год!

СПОРТИВНЫЙ 
ПРАЗДНИК

НА РАБОТУ 
НА ВЕЛОСИПЕДЕ

НИЧЬЯ В ЛУЖНИКАХ

ФЕСТИВАЛЬ ГТО
21 мая в ГОУ ДОСН СДЮСШОР 

«Москвич» состоится весенний 
общемосковский фестиваль ВФСК 
ГТО. 

В рамках мероприятия можно 
будет выпонить в тестовом режи-
ме нормативы Всероссийского 
физкультурно-спортивного комп-
лекса «Готов к труду и обороне».

ГБУ «Центр физической культу-
ры и спорта ЗелАО» проводит на-
бор в команду представлять Зеле-
ноград на данном мероприятии. 
Места ограничены.Запись и доп. 
информация по тел. 8-499-736-
1628 (Александр Сергеевич Попов) 
popov.zelsport@mail.ru.

ТУРИЗМ

ДВА КП НА КИЛОМЕТР
В лесном массиве Малино про-

шли окружные соревнования по 
спортивному ориентированию, 
посвященные Дню Победы.

В них приняли участие  спорт-
смены из Зеленограда, СВАО, 
Кунцево, Солнечногорска, Элек- 
тростали и Поварово. Участники 
соревновались на 6-километро-
вой дистанции с 12 контрольны-
ми пунктами.

Победителями среди мужчин 
стали Роман Дябиров (М-25),  Ва-
лентин Блинов (М-30), Константин 

Моисеев (М-35), Вадим Степанов 
(М-40), Павел Сильвестров (М-55) –
все ЗелАО; Петр Кузнецов (М-65) и 
Евгений Ребров (М-70) – СВАО.

У женщин первыми стали  зеле-
ноградки Елена Шарикова (Ж-25), 
Александра Жукова (Ж-30),  Ольга 
Зейман (Ж-55) и представительни-
ца Электростали Татьяна Новожи-
лова (Ж-45).

Семья Сухоруковых из Солнеч-
ногорска и зеленоградская семья 
Лукьянченко праздновали победу 
среди семейных команд.

НАСТОЛЬНЫЙ 
ТЕННИС

Турнир по настольному тенни-
су, посвященный празднованию 
71-й годовщины в Великой Оте-
чественной войне прошелв ФОК 
«Радуга».

Участники были разбиты на 8 
групп. В каждой из них игры про-
ходили по круговой системе, в 
финальную часть  выходили по 2 
спортсмена. Таким образом, в фи-
нале разыгрывали призовые мес-
та 16 человек. 

После нескольких часов на-
пряженных финальных игр опре-
делились призовые места. Свои 
силы попробовали и дети, кото-
рые впервые мерились силами со 
взрослыми именитыми теннисис-
тами. В итоге на пьедестал почета 
взошли:

1-е место – Грицик Сергей;
2-е место – Скребнев Сергей;
3-е место – Плотников Констан-

тин.

Группа туристов (16 человек) 
из Зеленограда и Москвы под 
руководством инструктора Зеле-
ноградского ЦФКиС В.Костюшина 
совершила водный поход по р. 
Волчина Тверской области.

Извилистая река, протекающая 
через три озера с берегами зарос-
шими камышом, затрудняли поиск 
нужной протоки, а озерная волна 
в ветреную погоду создавала не-
который экстрим, поднимая эмо-
циональный настрой участников. 

КРАТКО

ОРИЕНТИРОВАНИЕ

Семейная эстафета

Победители

3-е место

Фото Э.Евсеева

Атакует  капитан

Удачный бросок
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